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МОСКВА. На открытых пло- 

S щадках показа новой техники 
S для земледелия и животновод- 
£ ства Выставки достижений на- 
5 родного хозяйства СССР демон- 
|  стрнруется новый комбайновый 
В агрегат «РСМ-10» в сцепе с 
В трактором «Кировец» К-700 и 
В саморазгружающейся тележ- 
5 кой «К-70».т

Комбайновый агрегат пред- 
1 назначается для уборки зерно- 
S  вых культур с одновременной 
! подачей соломы в $ядом при- 

В цепленную саморазгружающую- 
В ся тележку.м

Производительность комбай- 
S нового агрегата 1,34 гектара в 
Я час, обслуживается он тракто- 
В ристом. Новый комбайновый 

jg агрегат разработан ГСКБ по

m mim iiisii

комплексу зерноуборочных ма
шин при заводе «Ростсель
маш».

НА СНИМКЕ: трактор «Ки
ровец» в сцепе с комбайновым 
агрегатом «РСМ-10» н прицеп

ной саморазгружающейся те
лежкой «К-70».

(Фотохроника ТАСС).

ПАРТИЙНОЕ
С О Б Р А Н И Е

, «Партийное собрание» — такое 
объявление не реже одного раза в 
месяц можно видеть в каждом кол
лективе. В назначенный час ком
мунисты собираются вместе, чтобы 
обменятьс; мыслями, наблюдения
ми, определить очередные задачи 
партийной организации, всего кол
лектива.

Подготовка и проведение парт
собрания являются одним из важ
нейших вопросов партийно-органи
зационной работы. Восстановление 
ленинских норм в жизни нашей 
партии — это в то же время и 
восстановление значения партий
ных собраний, как высших орга- 

<; нов первичных организаций, как 
подлинной школы воспитания ком
мунистов.

Партийное собрание — самая 
испытанная форма сплочения ком
мунистов. На ,нем аккумулируется 
опыт всех коммунистов, выраба
тывается коллективное мнение. 
Успех собрания зависит прежде 
всего от правильного выбора по
вестки дня, от постановки самых 
актуальных вопросов и умения 
связать общепартийные вопросы с 
местными задачами.

Широкий круг вопросов в пове
стке дня партийных собраний Том
ского электромеханического заво
да. Коммунистов завода интересу
ют и ход выполнения плана, и ре
зервы производства, н внутренняя 
жизнь своей партийной организа
ции, и воспитательная работа н 
многие другие дела, которыми жи
вет в этот момент коллектив. Об
суждая свои местные задачи, ком
мунисты поднимаются до понима
ния общепартийных, общегосудар
ственных проблем.

Разнообразные, актуальные воп
росы обсуждаются на собраниях 
в Томском лесоперевалочном н де
ревообрабатывающем комбинате, 
на ГРЭС-П, заводе «Томкабель», 
в комбинате «Художественный 
труд» и других партийных орга
низациях. К подготовке собра.ний 
здесь привлекается широкий круг 
коммунистов. Все это способству
ет высокой активности коммуни
стов, развертыванию принципи
альной критики и самокритики.

Общих рецептов в подготовке 
собраний нет и не может быть. Но 
в этом деле не должно быть са
мотека. Важно, чтобы подготовка 
к собранию была делом большин
ства коммунистов. А обязанность 
партийного комитета или бюро со
стоит не только в том, чтобы за
ранее известить коммунистов о 
собрании. Важно поговорить с ни
ми, вызвать на откровенный об
мен мнениями. А то ведь нередко 
случается так, что многие комму
нисты годами не выступают на 
собраниях, отмалчиваются, ведут 
себя на нем как гости.

На отчетно-выборном собрании 
в парторганизации Томского заво
да резиновой обуви и резино-техни- 

' ческих изделий после доклада 
председательствующий долго взы
вал к присутствующим: кому дать 
слово? В ответ томительное мол
чание. Ясно, что к такому важно
му событию в жизни партийной 
организации не подготовились ни 
бюро, ни коммунисты. Единствен
ный след такого собрания оставит 
галочка в плане.

В некоторых организациях из 
одной повестки дня в дру
гую кочуют одни и те же вопро
сы. Обсуждаются итоги работы 
предприятия или хозяйства за ме
сяц, квартал и ставятся новые за
дачи. И подчас трудно определить 
разницу между таким партийным 
собранием и производственным 
совещанием.

Нередко, обсуждая постановле
ния вышестоящих органов, ком
мунисты ведут общие разговоры, 
не определяют своих конкретных 
задач. 00 одном таком собрании 
сообщает в редакцию член КПСС 
из колхоза «Заря коммунизма» 
Каргасокского района Ф. Трунтов. 
Он пишет: «Недавно у нас на пар
тийном собрании обсуждались ре

шения мартовского Пленума ЦК 
КПСС. Вопрос жизненно важный. 
Ожидалось, что при обсуждении 
его коммунисты сосредоточат ос
новное внимание на том, что им, 
всем членам артели, надо будет 
сделать, чтобы успешнее претво
рить в жизнь меры, намеченные 
партией по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства. К сожалению, 
этого не случилось. На собрании 
шли в основном общие разговоры 
об одобрении решений Пленума. 
А вот о путях укрепления эконо
мики своего хозяйства не говори
ли. А ведь артель вот уже мно
гие годы топчется на месте. Поче
му? Коммунисты даже не сделали 
попытки ответить на этот вопрос».

Такое могло произойти лишь 
там, где партийно-организационная 
работа находится на низком уров
не.

Устав КПСС требует проведе
ния партийных собраний не реже 
одного раза в месяц. Это не фор
мальное требование. Оно вытекает 
из необходимости повышения ро
ли партийных организаций. К со
жалению, нередки случаи, когда 
в ряде партийных организаций об
ласти собрания проходят нерегу
лярно, нарушаются уставные сро
ки их проведения. Так бывает, на
пример, в парторганизациях ком
бината «Томлес», Обь-Иртышской 
экспедиции и в некоторых других. 
В результате партийные бюро ухо
дят из-под контроля коммунистов, 
ослабляется внутрипартийная ра
бота, вольно или невольно сверты
вается критика.

Партийное собрание — не дис
куссионный клуб. Коммунисты 
собираются не для того, чтобы по
говорить и разойтись. Результа
том обмена их мнений должно 
быть конкретное решение. Реше
ние принимается для того, что
бы направить практическую дея
тельность всего коллектива 
и отдельных членов партии. 
Оно будет .неполноценным, если 
не установлены сроки выполнения 
отдельных пунктов и не выделены 
конкретные исполнители. Могут 
ли, например, оставить заметный 
след в жизни реше.ния собраний 
партийной организации Батурин- 
ской фермы совхоза «Россия» Ше- 
гарского района, если в ннх вме
сто конкретных пунктов пестрят 
общие фразы, вроде «принять к 
неуклонному исполнению», «уси
лить», «развернуть» и т. д.

Исключительное значение для 
подъема активности коммуни
стов имеет четкий контроль за ис
полнением решений. И тут многое 
зависит от парткомов, бюро, сек
ретарей как проводников общест
венного мнения. Надо сразу же 
после собрания организовать вы
полнение его решения. В послед
нее время во многих организациях 
стали информировать коммунистов 
на очередном собрании о выполне
нии решения предыдущего. Полез
ное дело!

Есть необходимость чаще про
водить открытые партийные собра
ния. Опыт показал, что системати
ческое проведение их является 
действенным средством сплочения 
трудящихся вокруг партийных ор
ганизаций и имеет большое значе
ние в политическом воспитании 

людей.
Сейчас во многих первичных 

партийных организациях области 
проходят отчетно-выборные собра
ния. Это очень важное событие в 
жизни каждой парторганизации. 
На них подводятся итоги сделан
ного за год, определяются новые 
задачи. И очень важно их правиль
но и четко определить.

К подготовке и проведению со
браний надо подходить творчески, 
постоянно искать пути повышения 
их действенности. Горкомы, рай
комы КПСС обязаны больше 
помогать секретарям первичных 
парторганизаций, вооружать их на
выками руководства, учить ма
стерству партийной работы.
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ВСТРЕЧА В КРЕМЛЕ
В Кремле 13 мая состоялась 

беседа Председателя Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгина с Премьер- 
Министром Индии Лалом Бахадуром 
Шастри.

Во время беседы, проходившей 
в дружественной обстановке, состо

ялся откровенный обмен мнениями 
по вопросам дальнейшего развития 
советско-индийских отношений, а 
также по актуальным международ
ным проблемам.

(ТАСС).

з а в т р а к ,  в  п о с о л ь с т в е ,  ] /1 н д и и
Премьер-министр Индии Лал Баха

дур Шастри 13 мая дал в посольстве 
Индии завтрак.

С советской стороны на завтраке 
были А. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров, 
Д. С. Полянский, А. И. Шелепин и 
другие.

С индийской стороны присутство
вали министр иностранных дел Сва- 
ран Сингх, заместитель председате

ля национальной плановой комиссии 
Ашока Мехта и другие.

К гостям с речью обратился Лал 
Бахадур Шастри. Затем выступил 
Председатель Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин. Их речи были выслу
шаны с большим вниманием и Неод
нократно прерывались аплодисмента
ми.

(ТАСС).

РАВНЕНИЕ-НА ПЕРЕДОВИКОВ СЕВА!
К о л х о з ы  имени XXI съезда КПСС и имени Дзержинского 
Кож евниковского района закончили сев пшеницы

Рекордной выработки на севе в Бакчарском районе добился механизатор 
Г. Р. Лаптев из колхоза «Искра». За день он засеял 4 8  гектаров пшени
цы при норме 2 8  гектаров. Тракторист Н. П. Маслаков из колхоза «Побе
да» этого же района 13 мая также перевыполнил норму на севе.

А. И. Ефременко из колхоза имени Ленина Асиновского района за день 
посеял 30  гектаров пшеницы при норме 1 8 . Почти вдвое перевыполнил 
дневное задание на севе тракторист колхоза имени Кирова этого же рай
она А. Зеленков. На 6 гектаров перевыполнил норму тракторист А. А. Ко
корин из колхоза «Комсомолец» этого ж е района.

А. Селиванов, механизатор Мало-Брагинского отделения колхоза «Ги
гант» Шегарского района, на тракторе М ТЗ-50 за световой день посеял 30  
гектаров зерновых. Это на 12 гектаров выше нормы. Механизатор этого 
же хозяйства В. Коряга добивается отличных результатов на лущении зя
би. 13 мая он на 2 9  гектаров перевыполнил норму.

Д Н Е В Н И К  

полевЬях р а б о т
Вот главная весть с фронта поле

вых работ: колхоз имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района, пер
вый в нашей области приступивший 
к севу зерновых, 13 мая полностью 
закончил сев пшеницы на площади 
7.185 гектаров. На очереди —  сев 
овса. Его предстоит засеять 2 .8 0 0  
гектаров. За день 5 1 4  гектаров овса 

В уже засеяно. Механизаторы рассчи
тывают закончить сев этой культу
ры через два дня.

Сев пшеницы на площади 1.600 
гектаров закончен также в колхозе 
имени Дзержинского.

Хорошо идут полевые работы и в 
других колхозах этого района.

V
За 13 мая в хозяйствах Ше

гарского района было засеяно 
2 .6 4 8  гектаров. Наивысший суточ
ный прирост на севе —  8 9 9  гекта
ров— дали механизаторы совхоза 
«Россия». К концу идет сев пшени
цы в колхозе «К новым победам».

13 мая над ..долями Первомайского 
района шли дожди. И все же механи
заторы не прекращали работу. В те 
часы, когда не было дождей, они су
мели засеять 2 9 4  гектара.

V
Лучше в тот день шли полевые 

работы у соседей первомайцев —  в 
Асиновском районе. За день асинов- 
ские земледельцы посеяли 1 .6 2 7  
гектаров.

V  |
Значительно расширяется фронт 

полевых работ в северных хозяйствах 
области. В Бакчарском районе за 
день засеяно 8 6 2  гектара, в Молча- 
новском —  5 7 1  и в Кривошеинском 
—  4 6 5  гектаров зерновых.

V
В целом по области засеяно яровы

ми культурами 6 3 .4 7 8  гектаров. 
Прирост за день составил 1 6 .1 0 1  
гектар.

ОТКРЫВАЯ СЧЕТ ГЕКТАРАМ...
Ф  Семейные агрегаты ^  Почему смущается тракторист 
Тарасов #  Зерно на дороге ^  Цена погони за гектарами

Поле Михайловской фермы совхо
за «Корниловский» —  у самого трак
та. И проезжающие мимо шоферы не
вольно притормаживают машины, 
одобрительно посматривая из каби
ны. А любоваться есть чем. В чет
ком строю друг за другом идут по
севные агрегаты. Их— четыре. Обой
дя круг-другой, «Беларусь» оста
навливается у края полосы. Механи
ческий автозагрузчик подает зерно 
в сеялку. 2 — 3 минуты —  загрузка 
окончена, и агрегат отходит. Его ме
сто занимает другой. И снова льется 
зерно в мягкую теплую почву. Про
езжающие любуются строгим ритмом 
труда земледельцев, но они не знают, 
что эти агрегаты михайловцы про
звали семейными. И недаром. «Бела- 
русямй» управляют трактористы 
Б. Ромашов, Д. Кысин, С. Жеголкин, 
С. Моковецкий, а сеяльщики— Их ж е
ны. Такая семейственность на поль
зу. Семьи соревнуются за первенст
во. Но пока его определить трудно. 
Количество засеянных гектаров у 
каждого агрегата —  одинаково. Каж
дая семья перевыполняет нормы.

Всего на полях Михайловской 
фермы работают шесть сеялок. Две 
из них засевают пшеницу с одно
временным внесением минеральных 
удобрений. Четыре трактора готовят 
под сев почву. Работа организована 
так, что перерыва между подготовкой 
почвы к посеву и севом нет. Ушел с 
поля «ДТ» —  на его место приходят 
«Беларуси» с сеялками.

На поля Воронинской фермы ско
ро тоже должны прийти сеялки. Два 
трактора «Беларусь» в прицепе с бо
ронами бойко снуют по полю. Сна
чала борона идет ровно, разрыхляя 
зябь. Но вот на пути ее —  куча пе
регноя. Зубья лишь «приглажива

ют» верхушку, и... трактор продол
жает путь. Снова куча перегноя, и 
снова борона, слегка пригладив ее, 
идет дальше.

—  Будет ли толк от такой работы? 
—  спрашиваем тракториста Воро
нинской фермы тов. Тарасова.

Тот оглядывает пробороненные по

лосы и смущенно пожимает плеча
ми:

—  Так ведь механик послал бо
ронить.

Остановился второй трактор. Во
дитель его т. Нармухамедов зло пи
нает ногой пробороненную кучу пе
регноя. Из-под удобрений вылетают 
комья слежавшегося снега.

—  А ничего доброго тут не будет.
Нармухамедов прав. Доброго уро

жая на этом поле - не жди. Упадет 
зерно в едва разрыхленную кучу 
удобрения —  сгорит от изобилия пе
регноя. А в полуметре от кучи —  
голая неудобренная земля —  зерно 
пустит хилый росток.

Не радует качеством поле, на ко
тором идет пахота. Не стоит изме
рять глубину вспашки ’ и рассматри
вать вывернутые пласты. Достаточ
но взглянуть на плуг, который тянет 
трактором механизатор Тахматулин. 
Один предплужник согнулся, второй 
—  «голосует». К акое-уж  тут каче
ство!

Медленными темпами на этой фер
ме открывается и счет засеянным 
гектарам.

Сеяльщики много теряют времени 
на загрузке семян. Семенное зерно, 
прежде чем попасть в землю, прохо
дит много рук. На складе его насы
пают в мешки, грузят в автомаши
ны, везут на поле, сбрасывают у 
тракторов. Потом мешки разбирают 
сеяльщики.

В совхоз нынче пришло несколь
ко автозагрузчиков зерна заводского 
типа. Рассчитывая на них, воронин- 
цы не позаботились о переоборудо
вании машин и комбайнов для меха
низированной загрузки семян. И на 
этом проиграли, так как автозагруз
чиков заводского типа для всех ферм 
не хватило.

Руководители фермы, на первый 
взгляд, неплохо позаботились о бы
те. Уютно в вагончике на полевом 
стане. В обеденное время легкий ве
терок доносит до механизаторов за
пах наваристых щей, но есть их при
дется не всем механизаторам. Только

те, кто работает вблизи стана, вос
пользуются горячим обедом. А кто 
работает чуть подальше, должен 
довольствоваться сухим пайком. Ес
ли же охотник до горячего все же 
надумает появиться на полевом ста
не, обед ему обойдется часа в два, а 
то и больше. А такая потеря времени 
в страдную пору —  дорогая плата за 
щи. Тем более, что механизаторы  
немало теряют еще времени и на за
правку горючим. Подвозка горючего 
к тракторам прямо в поле здесь не 
организована.

...Механизаторы Корниловской 
фермы сетуют на поля —• маловаты, 

только раззадоришься, пройдешь круг- 
два— и конец участку. Бот бы все 
поля да в одно —  огромное, тогда 
все рекорды наши. Возможно. Но 
пока корниловцы добиваются рекор
дов брака на севе.

В погоне за гектарами меха
низаторы не следят за прикаты- 
ванием посевов. На шлейфы сея
лок наматываются комья земли, и 
посевы прикатываются большим сло
ем, либо семена оказываются на по
верхности. Там, где зерно закрылось' 
большим слоем, ростки не скоро 
выберутся на белый свет. Почему 
обязательно надо ждать особого ука
зания агронома? Разве сами механи
заторы не видят брака и не могут 
устранить его? Сеяльщику надо 
лишь время от времени отбивать от 
шлейфа приставшие комья или еще 
проще —  заменить шлейфы катками, 
которые на ферме есть.

***
Четвертый день на фермах совхо

за «Корниловский» идет сев. Засея
но пока 1 .0 4 7  гектаров из общего 
плана яровых 4 .6 9 7 . Но, откры
вая счет гектарам, корниловцы плохо 
следят за качеством подготовки поч
вы, за качеством сева. Вина в этом 
не только специалистов и руководи
телей ферм. Огрех на поле —  минус 
для механизатора, главного хозяина 
земли.

Г. ГАЛАНОВА.
Томский район.

П О Д  Л Е Ж А Ч И Й  К А М Е Н Ь .. .
Здесь, у  «ворот города», рядом с 

вокзалом станции Томск-I выросло 
несколько микрорайонов. По сосед
ству с ними поднимаются новые до
ма, рождаются новые стройки. Вот 
одна из них —  будущий детский сад 
по улице Нахимова. Этот дом примет 
самых юных граждан города.

Отправлялись мы сюда в радужном 
настроении: стройка-то особая! Ду
малось еще и другое: тут уж навер
няка работа кипит вовсю, коль для 
ребятишек строится. Но хорошее на
строение как ветром сдуло, когда на 
площадке нас равнодушно встретило 
запустение. В стороне прохлажда
лись члены бригады коммунистиче
ского труда тов. Беккера из «Спец
строя»'. Вот тебе и на! Такой заслу
женный коллектив, а не работает в 
горячую для строителя пору...

—  А мы не первый день бездель
ничаем. То одного нет, то другого,—  
жалуются строители.

Мы обратились к начальнику 
СУ-11 треста «Томскстрой» П. Заич- 
ко:

—  Почему затягивается строи
тельство детсада?

—  Сдерживают нас спецстроев- 
цы, —  последовал ответ. —  Фронта 
работ не дают строителям, фундамен
ты не закончили...

Начальник «Спецстроя» И. Шуми
лин объясняет так:

—  Бригада Беккера простаивает 
потому, что на площадку не заво
зится бетон. Неоднократно обраща
лись к руководителям «Томскстроя». 
Ответ один: завтра будет вам бе
тон...

Возможно, наконец-то, .завтра бе
тон завезут. Но если заглянуть чу
точку вперед, озабоченность не убы
вает. К детсаду до сих пор не устрое

ны подъезды. Как будут сюда до
ставляться строительные материалы, 
конструкции, если уже сейчас порож
ние машины увязают в грязи? Когда 
начнется монтаж крана, без которого 
здания не построишь?

Много тревожных раздумий вызы
вает тишина на стройке. Тревога тем 
более ^обоснована, что из 1 3 8  тысяч 
рублей, отпущенных на строитель
ство дошкольного учреждения, за че
тыре месяца освоена мизерная до
ля.

Благо, если бы это было исключе
нием, из ряда вон выходящим слу-

оказалось, что томский проектный 
отдел института «Новосибграждан- 
проект» не выдал проекта на систе
му водоснабжения. Потом возник 
вопрос, кому сдавать электросети: 
Тимирязевскому леспромхозу или 
«Томскэнерго»? С большим опозда
нием поступил проект на телефони
зацию объекта.

На строительстве детсада сейчас 
осталось работ на каких-нибудь две 
недели. Но, как говорится, под ле
жачий камень и вода не течет...

Долгое время СУ-13 не могло на
чать сооружение детсада на 1 4 0

ских учреждениях, сооружаемых 
«Томскстроем». Печальная картина. 
Остается только проиллюстрировать 
ее цифрами. 3 1 0  тысяч рублей —  
такая сумма отпущена на строитель
ство этих детсадов. Из этой суммы 
освоена за четыре месяца 51 тысяча, 
приблизительно шестая часть. Когда 
ж е будет освоено остальное?

В тресте «Томскстрой» стало пло
хой традицией —  строительство дет
ских дошкольных учреждений счи
тать^ делом второстепенным. Авторы 
такой традиции заслуживают са
мого сурового осуждения.

С т р о и т е л ь с т в у  д е т с к и х
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чаем. Однако равнодушное отноше
ние к сооружению детских учреж
дений в «Томскстрое» стало систе
мой. Решением облисполкома трест, 
его строительное управление №  13  
обязывались в четвертом квартале 
прошлого года ввести в строй дейст
вующих детский сад в поселке Ти
мирязевском. Решение это не выпол
нено. Более того, сад не сдан в экс
плуатацию до сих пор.

Немного истории. В середине 
лета прошлого года руководители 
управления (начальник тов. Кады
ков) попросили отсрочку: мол, повре
мените, в начале января объект всту
пит в строй. Надеясь на авось, строи
тели меньше всего заботились о фор
сировании работ на детском учреж
дении. Потом начались спешка, 
штурмовщина. В последний момент

мест по улице Большой Подгорной, 
потому что не был отведен земель
ный участок, не сносились строения 
с территории стройки. Очень долго 
выяснялось, кто должен переносить 
из зоны стройки линию электропе
редач. Много времени ушло на под
готовку фундамента: трест «Томск
строй» не обеспечивал стройку бето
ном. В результате неоперативности 
со стороны отдела капитального 
строительства горисполкома и руко
водителей треста «Томскстрой» из 
1 3 5  тысяч рублей, выделенных на 
сооружение объекта, с начала года 
строители освоили всего... пять ты
сяч. Сейчас май. Если работы будут 
идти такими же черепашьими тем
пами, вряд ли детсад вступит в строй 
в нынешнем году.

Мы рассказали только о трех дет-

Несвоевременный ввод детских 
дошкольных учреждений стал хро
нической болезнью не только строи
телей' города Томска.

С 1 9 6 0  года по области недодано 
1 .7 8 1  место в детских учреждениях., 
План их ввода в 1 9 6 3  году выпол
нен на 6 8 ,2  процента, в 1 9 6 4  году 
— на 7 1 ,6  процента. В первом квар
тале в области не введено ни одного 
дошкольного учреждения.

Очень медленно строит детсад в 
Асине СУ-24 треста «Томлесжелдор- 
строй». Ввести его в эксплуатацию  
намечалось в прошлом году. Но толь
ко нынче здесь начались работы. Об
ластной отдел народного образования 
и Асиновский райисполком несвоевре
менно выдали проектно-сметную до
кументацию, объект не был уком
плектован сборными железобетонны

ми конструкциями. Почти два месяца 
Томское управление механизации, 
руководимое тов. Федько, «принима
ло меры» для установки башенного 
крана на строительной площадке.

Переходящим стал пусковой 
объект прошлого года —  детсад в 
Кривошеине, который сооружает 
стройуправление Шегарского района 
треста «Томсксельстрой». Его руко
водители не позаботились заранее о 
комплектации стройки деталями и 
сборными конструкциями. Ни одно
го рубля не освоено на строительст
ве детсада в этом году в Бакчаре.

Безответственное отношение к 
важному делу со стороны строите
лей, заказчиков, субподрядчиков по
рождает «рекорды» медлительности 
в строительстве дошкольных уч
реждений. Здания подобного типа по 
нормам Госстроя должны вводиться 
через 8 — 10  месяцев с начала их 
строительства. Что ж е получается на 
деле? Детсад по Иркутскому тракту 
строился 2 5  месяцев, по улице Льва 
Толстого —  24 , по Дальне-Ключев
ской —  2 7  месяцев!

В нынешнем году за счет капи
тальных вложений в нашей области 
намечено ввести детских дошкольных 
учреждений на 1 .2 3 0  мест. Чтобы 
наверстать упущенное, сейчас нуж 
ны согласованные действия строи
телей, заказчиков, субподрядных ор
ганизаций, своевременное, оператив
ное снабжение строек всеми необхо
димыми материалами, механизмами. 
Требуются высокая организация тру
да, исключающая простои, повсе
дневный контроль общественности.

И. КОЛОСОВ,
начальник областной инспекции
госархстройконтроля!

А. ХАРУСЬ, 
инструктор обкома КПСС.

Г. КОЛБИН, 
наш корр.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ! = 1 5  м а я  1 9 6 5  г о д а .

СЛАБЫЙ ТЫЛ НАСТУПЛЕНИЕ ПРОВАЛИЛ
Орловский леспромхоз —  с а м и : 

молодой в комбинате «Томдес». I 
трудных условиях добровольцы из 
бывшего Парби-гского леспромхоза 
строили новое предприятие. Энергич
но, с огоньком работали строители. 
В мае 1 9 6 0  года впервые стук топо
ра нарушил вековой покой тайги, а 
уже в октябре на нижний склад по
ступили первые кубометры сибирско 
го леса. На карте области появился 
новый поселок, названный лесоруба
ми— Дружный.

Пять лет ‘—  ерок небольшой, но 
достаточный, чтобы подвести итоги и 
посмотреть, как началась трудовая 
биография нового леспромхоза. В 
2 5  километрах от поселка Друж
ного, вверх по Орловке, вырос еще 
один поселок —  Центральный, в ко
тором живут рабочие молодого лесо
пункта. В будущем лесопункт будет 
давать до 4 0 0  тысяч кубометров дре 
вееины в год —  больше, чем иной 
леспромхоз.

За пять лет коллектив леспромхоза 
дал стране на 1 0 4  тысячи кубометров 
древесины больше, чем предусматри
валось планами. На 6 7 0  тысяч руб
лей перевыполнен план по производ
ству валовой продукции. Неплохо за 
кончили мы и прошлый год. Задание 
по вывозке древесины было выполне
но на 1 0 1  процент. Комплексная вы
работка на одного рабочего составила 
8 6 7  кубометров, на 21  кубометр вы
ше плана. На химические заводы  
страны отправлено 2 3 3  тонны живи
цы вместо 1 9 0  тонн, предусмотрен
ных заданием.

Выполнен леспромхозом план внед
рения новой техники и технологии.

Но как ни странно может показать 
ся, эти успехи нас мало радуют. 
Больше того, судьба предприятия, его 
будущ ее вызывают большую тревогу. 
Основания для беспокойства серьез
ные: с каждым годом снижаются 
темпы роста лесозаготовок, значи
тельно ухудшились технико-экономи
ческие показатели. В прошлом году 
объем заготовок древесины не толь
ко не возрос по сравнению с преды
дущим годом, как следовало ожидать, 
а даже 'снизился. Проектной мощно
сти 5 0 0  тысяч кубометров в год при 
таких темпах вряд ли можно будет 
достигнуть.

Ссылаться на то, что коллектив 
леспромхоза разучился работать ■ 
значит не хотеть взглянуть правде в 
глаза. Какие ж е  причины затормози
ли развитие предприятия?

В последние два года необоснован
но резко снижены объемы и темпы 
капитального строительства. Скорей
ший ввод в эксплуатацию основных 
производственных объектов, освоение 
новых мощностей ■—  основное усло
вие для нормальной деятельности 
строящегося предприятия. Но с тех 
нор, как участок перешел от строи
тельства жилья к строительству про
мышленных объектов, дела пошли, 
скажем прямо, хуж е некуда.

В прошлом году план по промыш
ленному строительству Орловским 
участком СУ-20 треста «Темлесжел- 
дорстрой» выполнен лишь на 50  про
центов. Особо важные объекты: ре
монтно-механические мастерские, ко
тельная, электростанция, склад го
рюче-смазочных материалов, объекты 
водоснабжения, электрификации и 
теплофикации остались недостроен
ными. Не сданы вовремя столовая на 
8 0  мест, баня, детский комбинат, не 
освоены средства на строительстве 
дороги рева Кеть ■—  поселок Цент
ральный.

Очень низкое качество строитель
ных работ, Из-за недоделок по не
скольку-месяцев не вводятся в экс
плуатацию уже готовые объекты. 
Примером возмутительного отношения 
строителей к своим обязанностям 
может служить судьба детского ком
бината, построенного в поселке 
Центральном, который в течение по- 
лугода не открывался из-за недоде
лок. Приезжали представители тре
ста «Томлесжелдорстрой», обещали 
принять меры. Но обещания остава
лись обещаниями.

Уже седьмой месяц устраняются 
недоделки в новой котельной.

Срывы и недостатки в работе 
строителей не случайны. Это резуль
тат безответственности и несерьез-

совозы и рабочих. Нужна хорошая 
производственная база: ремонтно-ме
ханические мастерские, котельная, 
гаражи, электростанция, летние скла
ды, автодороги, а их нет. В наступле
нии без крепкого, надежного тыла, 
тем более в наступлении на вековую 
тайгу в суровых северных условиях, 
обязательно подстерегает неудача, ес
ли вовремя не оглянуться назад, не 
понять корни ошибок.

В очень тяжелых условиях прихо
дится трудиться рабочим Централь
ного лесопункта. Зимой и летом тех
ника хранится и ремонтируется под 
открытым небом. Не так-то просто 
отремонтировать быстро и надежно 
тот или иной механизм: на вооруже
нии лесопункта всего один токарный
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ного отношения к делу руководите
лей СУ-20 и треста «Томлесжелдор
строй». В самом деле, в прошлом го
ду план строительного участка «тре
щал по всем швам». Управление и 
трест должны были помочь материа
лами, оборудованием, техникой, ква
лифицированными кадрами. Но выход 
нашли иной: строительному управ
лению начали сокращать план. Он 
«корректировался» несколько раз и 
все в сторону уменьшения. Управле
ние «успешно» завершило годовое 
задание, ходит в передовиках, зато 
Орловский леспромхоз не получил 
десяток крайне нужных для наращи
вания мощностей производственных 
объектов. Подобная практика выпол
нения планов начинает ощущаться и 
в этом году.

Недостатки в строительстве тяже
ло отражаются на деятельности лес
промхоза, вносят корректировки в ис
пользование лесосырьевой базы, не
удовлетворительно влияют на усло
вия труда и жизни рабочих.

Объем- лесозаготовок нынче нам 
установлен в 3 8 0  тысяч кубометров. 
Чтобы справиться с ним, мало толь
ко иметь тракторы,' автомашины-ле-

станок и сварочный трансформатор. 
Поселку не хватает электроэнергии.

Мне приходилось разговаривать с 
инженерами из других молодых лес
промхозов. И там точно такое же по
ложение. Стало общепринятым, не
официально узаконенным: дали трак
торы, рабочих —  значит, леспромхоз 
есть, начинай давать кубометры, вы
тягивать план. На те первоначальные 
проекты, согласно которым должно 
строиться и развиваться предприя
тие, перестают обращать внимание.

Вот и получилось, что по сущест
ву из всего леспромхоза у  нас есть 
только верхние склады. Не продума
ны вопросы вывозки и укладки дре
весины в летний период. Первые го
ды все решалось очень просто —  за 
счет береговой вывозки и сброски ле
са прямо в воду. В этом году зон 
береговой вывозки уже нет. Но нет и 
автодорог летних складов, их строи
тельство даже не предусматривается. 
Вот и гадай на кофейной гуще, строй 
времянки, которые сдерживают ра
боты.

Из года в год растут плановые 
объемы добычи живицы. А никаких 
условий для расширения подсочки

Н иколай  Васильевич Троф имов приехал на Обь в 1948 году после о ко н 
чания ремесленного учи л и щ а  в С ем ипалатинске . Начал работать м атро
сом на теплоходе «Илья М уром ец». Потом плавал рулевы м , ш турм аном . 
Одновременно учился без отры ва от производства на ш тур м а н ско м  отде
лении Н овосиб ирско го  речного  т е х н и ку м а . А сейчас Н иколай Троф имов 

старш и й  д испетчер гр узо в о го  и м ал о тоннаж ного  флота Том сного ра йо н 
ного  упр авле ни я  О бского пароходства — учи тся  уж е  на четвертом кур се  
Н овосиб ирско го  и н сти тута  и нж е не ров  водного тран спо рта . Трудолю бивы й 
и добросовестны й р а б о тн и к , он  пользуется заслуж ен н ы м  уваж ением  в ко л 
ле кти ве  р е чн иков . Его имя занесено на Д о с ку  почета Т ом ского  райуправ- 
ления.

Н А СНИМ КЕ: Н. В. Троф имов.
Фото М. Ч ерненка .

нет. Достаточно сказать, что нет до 
сих пор проектно- сметной докумен
тации на организацию заготовок ж и
вицы. Под подсочкой у нас заняты  
большие площади леса, некоторые 
участки расположены за 2 0 — 30  ки
лометров от поселков. Значит, нужны  
дороги летнего действия, нужны бон
дарные мастерские, склады для го
товой продукции, сушилки, общежи
тия в лесу —- все это не строится.

Поэтому произошла диспропорция, 
«ножницы» в наращивании мощно
стей Центральным лесопунктом и од
новременным ростом плана лесозаго
товок. Это привело к неправильному 
использованию сырьевой базы. Лесо
пункт Дружный, чтобы спасти план, 
должен ежегодно вырубать по 
1 5 0 — 1 6 0  тысяч кубометров древе 
сины, тогда как проектом преду
смотрено брать не более 1 0 0  тысяч 
кубометров. Сырьевая база, особенно 
летние зоны, настолько истощена, 
что буквально через 2 — 3 года лесо
пункту негде будет работать. А по 
проектам срок его жизни запланиро
ван на 2 0  лет. Мы сами добровольно 
рубим -сук, на котором сидим.

Просто непонятно отношение к но
вому предприятию. Вместо помощи в 
наращивании мощностей нам «нара
щивают» планы. Но ведь за несколь
ко лет можно так подорвать леспром- 
хоз, что ему потом не подняться.

-  Каким все-таки будет наш лес
промхоз, как он станет развиваться 
дальше? —  на эти вопросы никто 
не может дать ответа. Ориентируемся 
на различные высказывания, прика
зы, а окончательного решения не 
имеем. Невероятно, но по сей день 
нет единого утвержденного проекта. 
Первоначальный проект, предусмат
ривающий вывозку леса на реку Ор- 
ловку, претерпел неоднократные из
менения. Проекты менялись один за 
другим —  и ничего не делалось: не 
строились ни дороги на нижние скла
ды, ни сами нижние склады. Упро
щенная технология —  вали на бере
гу, сбрасывай в реку —  больше вы
ручать не будет. Резко усложнилась 
обстановка с введением запрета 
сбрасывать лес в воду с мая по ок
тябрь. Сбрасывать нельзя, а штабе
левать негде. Как будет дальше —  
неизвестно.

Одно нужно сказать: пора понять, 
что по упрощенным схемам коллек
тиву предприятия жить дальше не
возможно. Жизнь не терпит упроще
ний.

Н. АЛЫМОВ,
главный инженер Орловского
леспромхоза.

В дни празднования 
20-летия Великой Побе
ды в залах музея В. В. 
Куйбышева при универ
ситете открылась вы
ставка боевых реликвий 
Великой Отечественной 

войны. На ней экспони
рованы различные доку
менты фронтовиков — 
работников университе
та: фотографии, письма 
с фронта, а также ве
щи — планшеты, кар
ты и т. д.

НА СНИМНЕ: подпол
ковник запаса, бывший 
работник штаба армии 
профессор И. П. Лап
тев показывает майору 
запаса начальнику от
дела кадров ТГУ Б. Я. 
Зубкову карту, с кото
рой он прошел по фрон
там Отечественной вой
ны.

Фото Г. Черепанова.
★

3 М И Л Л И О Н А 920 ТЫСЯЧ 
В Ы И Г Р Ы Ш Е Й

т р е т и й  т и р а ж  д е н е ж н о - 
в е щ е в о й  ЛОТЕРЕИ РСФСР
392 обладателя самых «счастли

вых» билетов третьего выпуска де
нежно-вещевой лотереи РСФСР 
1965 года через несколько дней ста
нут обладателями легковых автомо
билей «Москвич» и «Запорожецу. 
Тираж выигрышей по этому выпу
ску состоится 16 мая в Омске.

Как сообщили корреспонденту 
ТАСС в управлении гострудсбер- 
касс и госкредита Российской Фе
дерации, по третьему выпуску ло
тереи разыгрывается 3 миллиона 
920 тысяч выигрышей. «

Среди ценных выигрышей, кроме 
147 автомобилей «Москвич» и 245 
автомобилей «Запорожец», 735 мо
тоциклов «Планета», 245 мотоциклов 
«Урал», 735 пианино, 3.185 холо
дильников, 490 мотовелосипедов, 
980 стиральных машин.

Кроме вещевых выигрышей, сре
ди которых будут также радиопри
емники «Спидола» и «Сокол», кино
камеры и фотоаппараты, пылесосы 
и ковры, по лотерее разыгрываются 
денежные выигрыши, в том числе 
по 100, 75 и 50 рублей.

Всего в этом году в Российской 
Федерации проводятся тиражи вы
игрышей по семи выпускам денеж
но-вещевой лотереи.

(Корр. ТАСС). ■

П а м я т ь  с е р д ц а
«В канун двадцатилетия на

шей Великой Победы и, вспоми
ная боевую жизнь, написал сти
хотворение. Посылаю его вам». 
Так пишет участник Великой 
Отечественной войны препода
ватель Е. В. Суворов.

Строки, рассказывающие о 
исторической битве нашего на
рода, словно опалены суровым 
дыханием войны. Сильна па
мять сердца у солдата.

Вот и двадцать минуло лет, 
Седина уж блестит

на висках,
Но свежа еще память во мне 
О суровых, смертельных 

боях.
И великую радость Победы, 
И глубокую скорбь о бойцах, 
Что погибли за правое

дело,—
Все запомнили наши сердца! 

Велик и бессмертен подвиг 
советских воинов, освободивших 
страны Европы от коричневой 
чумы, и безмерна благодар
ность народов, которые начали 
строить на освобожденной зем
ле новую, свободную жизнь. 
Об этом рассказывает в лири
ческом стихотворении Н. Су
ханов.

Подвиг смельчаков
За самоотверженные действия и мужество, проявленные при выпол

нении общественного долга, Президиум Верховного Совета СССР на
градил медалью «За отвагу» Лимонько Владимира Степановича, Чму- 
това Леонида Михайловича и Шлеева Бориса Петровича.
Дело было в Брянске, в конце Остальных задержали позднее.

Кто же те, кто, рискуя жизнью,
конце

февраля этого года. В продуктовый 
магазин перед самым его закры
тием вошли пятеро мужчин и по
требовали от кассира выдать им 
дневную выручку. Один из них был 
вооружен револьвером, остальные — 
ножами. Преступники не рассчи
тывали встретить сопротивление. 
В магазине в этот момент находилось 
трое покупателей, брянских рабо
чих. Ни у кого из них оружия не 
было. Но ими владело высокое со
знание общественного долга, и они 
смело вступили в борьбу с бандита
ми.

Преступники оказали отчаянное 
сопротивление, нанесли смельчакам 
серьезные раны. Тем не менее один 
из бандитов, угрожавший револьве
ром, был обезоружен и схвачен.

вступились за государственное доб
ро? Все они —  отличные производ
ственники и зарекомендовали себя 
трудолюбивыми, дисциплинирован
ными рабочими. Б. П. Шлеев —  
электрик-строитель, систематиче
ски превышает производственные 
задания. Л. М. Чмутов — шофер и 
также перевыполняет плацы пере
возки грузов. Он избран заместите
лем председателя цехового комите
та. В. С. Лимонько работает шофе
ром в областной больнице, поль
зуется уважением среди коллекти
ва медработников.

Все смельчаки уже поправились 
от полученных ранений и верну
лись к прежней работе.

(ТАСС).

★  ★  ★

О б з о р  стихов
★  ★  ★

Я запомнил девушку — 
болгарку,

Ту, что у окодицы села 
Алых роз, душистых,

свежих, ярких, 
Нам букет в подарок

принесла.
...А недавно прочитал

в журнале —
«Имени Димитрова госхоз», 
И на снимке — солнечные 

Дали,
И она среди цветущих роз. 
Да, они выращивают розы 
Для болгарской бывшей

бедноты,
Там, где крепнут новые

госхозы,—
Там любовь, и счастье,

и цветы.
Рассказывают стихи о боевых 

подвигах советских людей, о 
суровых военных буднях и о 
мечтах вчерашних мальчишек, 
которые надели солдатские ши
нели и пошли по трудным до
рогам войны защищать Роди
ну, близких, любимую.

В снарядом вырытой
........воронке ...

Лежали мы, я вспоминал 
О той единственной,.7» .а . . . , „ 

девчонке,
С которой вечером стоял 
Под белоствольною

березкой,—
пишет А. Плотников в стихо
творении «Березка».

Война опалила детство мно
гих, оставила неизгладимую 
печать на судьбах нескольких 
поколений.

— Шесть лет мне было в со
рок пятом.., — пишет В. Пет
ров. —

...И вот пошла в цветенье 
буйном

В есн а по наш ем у селу.
И до сих пор я не забуду, 

Как на земле гремел салют, 
Я думал, что же плачет 

мама?—
Ведь мир ликует и

звенит.
Ведь я не знал еще,

что в мае
Отец под Гляйвицем убит. 

Подвиг отцов живет в серд
цах сегодняшних солдат. Они 
зорко охраняют мир, завоеван
ный в великой битве за счастье

и независимость народов. Эста
фета боевой славы передается 
из поколения в поколение. Эта 
мысль звучит в стихотворении 
Б. Старшинова.

И пусть говорят мне,
что форма солдата 

И буднична очень
и очень скромна, 

Мне лучше, красивей,
поверьте, не надо. 

Ведь форма солдату
Отчизной дана.

И я навсегда сберегу,
как святыню, 

Как к Родияе-матери,
к милой любовь, 

Отца гимнастерку,
где так и не стынет 

У сердца живая
отцовская кровь... 

Военнослужащий А. Мату- 
шевский пишет:

...Теперь я  стал отцом, 
мир мне еще дороже, 

Нужнее стало солнце, 
зорче стал мой взгляд. 

Ровесники, послушайте:
могилы нам кричат, 

Чтоб были во сто крат мы 
бдительней и строже. 

Пройдут еще годы и десяти
летия. Но люди всегда будут 
помнить тех, кто вел бой «свя
той и правый ради жизни на 
земле». Память о них будет 
жить в новых городах и косми
ческих полетах, в цветении са
дов и улыбках детей.

Большим чувством проник
нуто стихотворение рабочего 
П. Иванюка «Памятник».

На твердый, на гранитный 
пьедестал

Роса упала на рассвете.
И в Трептов-парк, где ты 

с ребенком встал, 
Приходят старики и дети. 
...Уж над землей полощется 

рассвет,
Уходят прочь блуждающие 

тени.
Тебе от нашей Родины

привет —•
Бойцы с цветами входят 

на ступени.
Пачка стихов растет и ра

стет. Их приносят и посылают 
в редакцию и бывшие воины— 
ветераны Великой Отечествен
ной войны, и студенты, и 
школьники, и рабочие. В них 
всенародная любовь и бла
годарность Советской Армни- 
освободительнице, в них — 
ненависть к войне, горячее 
стремление защищать мир.

П И С Ь М А  С Е К Р Е Т А Р Я  Р А Й К О М А

3 . К О М П А С -Р Е Ш Е Н И Я  П Л Е Н У М А
Наш вновь созданный Первомай

ский район —  ровесник важного 
события в жизни партии и страны, 
Он рожден в дни работы мартовско
го Пленума ЦК КПСС. Районная пар
тийная организация, таким образом, 
уже с первых шагов получила на 
вооружение точный компас —  реше
ния партии по дальнейшему подъе
му сельского хозяйства.

Райком КПСС сразу ж е взял 
куре на успешное выполнение реше
ний Пленума. Это позволит быстро 
поднять экономику колхозов, произ
водить- больше зерна, молока, мяса 
и других продуктов, повысит заин
тересованность и жизненный уровень 
работников сельского хозяйства.

Мартовский Пленум открыл про
стор для инициативы специалистов 
и хозяйственников, а партийные ко
митеты обязал выполнять главную  
свою функцию —  заниматься улуч
шением организаторской и массово- 
политической работы, укреплением  
партийных организаций, повышением 
авангардной роли коммунистов.

Начали мы с широкого разъяснения  
решений Пленума труженикам района. 
На собрании районного партийного 
актива договорились, что пропаганди
стами этого важного документа будут 
все коммунисты и комсомольцы.

Во всех колхозах разработаны кон
кретные мероприятия, направленные 
на резкий подъем экономики, увели
чение производства сельскохозяйст
венных продуктов. Была пересмотре
на структура посевных площадей. 
Уже в этом году наши, крупные сель
хозартели «Маяк» и «Первое мая»

засевают более тысячи гектаров кле
вером, столько ж е горохо-овсяной 
смесью. Во всех хозяйствах заранее 
составили технологические карты, 
четкие рабочие планы и планы мас
сово-политической работы, условия 
социалистического соревнования ме
ханизаторов и животноводов.

Колхозы полностью обеспечены  
механизаторскими кадрами, им по
всеместно созданы хорошие условия 
для груда и быта.

В районе работают 17  звеньев по 
выращиванию кукурузы и картофе
ля, 2 2  звена по выращиванию 
льна.

Трудящиеся района решили сде
лать завершающий год семилетки го
дом высокого урожая всех сельско
хозяйственных культур, годом боль
ших надоев и высоких привесов. 
Цель —  не только выполнить госу
дарственные задания по продаже зер
на, молока, мяса, яиц, но как можно 
больше доставить продукции сверх 
плана. По самым скромным подсче
там:, колхозы района только благода
ря мерам партии по улучшению си
стемы заготовок и закупок сельско
хозяйственных продуктов получат 
без малого миллион рублей допол
нительного дохода,

Мы не сомневаемся, что высокие 
обязательства будут выполнены с 
честью. Цорукой тому— трудовой на
строй людей. Наша задача —  напра
вить подъем колхозников на даль
нейшее повышение культуры земле
делия и животноводства, научить их 
еще лучше использовать землю, бе
режно расходовать средства и мате
риалы.

В разгаре первый этап борьбы за 
урожай —  вся работа перенесена 
непосредственно в бригады и отряды. 
Разъясняя труженикам полей реше
ния мартовского Пленума ЦК КПСС, 
наши агитаторы, лекторы, доклад
чики обращают внимание на то, как 
важно провести полевые работы бы
стро, в лучшие сроки, на высоком 
агротехническом уровне.

Весенний сев —  серьезный экза
мен для районной партийной орга
низации. Подъем экономики колхо
зов будет зависеть от получения вы
сокого урожая зерновых и техниче
ских культур, от снижения затрат 
средств и труда.

Райком партии обратил внимание 
партийных организаций и всех ком
мунистов на лучшее проведение все
го комплекса нынешних полевых ра
бот, более высокопроизводительное 
использование техники, умелую ор
ганизацию работы механизаторов, а 
главное —  на недопущение даже са
мых незначительных нарушений аг
ротехники.

И надо признать: в колхозах мно
го делается для того, чтобы этой 
весной была заложена прочная осно
ва высокого урожая. Раньше у нас 
мало обращалось внимания на пред
посевную обработку почвы. Нынче 
во всех колхозах впервые проводит
ся предпосевная двухкратная куль
тивация в двух направлениях. Это 
верная гарантия прибавки урожая.

Нынче под все технические куль
туры и частично под зерновые вне

сены минеральные удобрения в сме
си с золой. Значительно расширяют
ся посевы зерновых узкорядным и 
перекрестным способами. Почти во 
всех бригадах организована механи
ческая заправка сеялок зерном. Ра
боты проводятся групповым мето
дом.

Сознавая всю ответственность за 
быстрое и высококачественное про
ведение весеннего сева, парторгани
зации нынче более разумно подошли 
к расстановке коммунистов. На всех 
посевных агрегатах у нас теперь ра
ботают члены партии и комсомоль
цы.

Эти и многие другие практические 
меры повысили ответственность и 
активность хлеборобов. Труженики 
колхозов «Маяк», «Первое мая» и 
«Рассвет» полным ходом ведут сев. 
Отрадно, что качество работ нынче 
значительно выше.

Не могу, однако, сказать, что у 
нас во всех бригадах обходится без 
нарушений агротехники. Кое-где 
встречаются бракоделы, любители 
темпов да высоких заработков. Их 
проступки осуждаются в «молниях», 
боевых листках. Имена тех, кто 
сознательно или несознательно под
рывает экономику своего хозяйства, 
узнают читатели районной газеты и 
слушатели местных радиопередач.

Организаторская и массово-поли
тическая работа, направленная на 
резкий подъем экономики колхозов, 
должна быть конкретной, убедитель
ной, целеустремленной.

Приведу такой пример. Молочно
товарная ферма в туендатской брига
де колхоза «Первое мая» продолжи
тельное время отставала. Много 
здесь велось разговоров о том, что 
есть все условия надаивать по 1 0 —  
1 2  килограммов молока от каждой 
коровы. А только дело с места не 
двигалось. ,»

После мартовского Пленума ЦК 
правление и парторганизация колхо
за серьезно взялись за эту ферму. 
Собрали как-то животноводов. Пред
седатель колхоза т. Якименко и глав
ный зоотехник т. Бабуль на конкрет
ных примерах показали, сколько де
нег теряет ферма, например, от то
го, что многие доярки работают еще 
не так производительно, как, ска
жем, Анастасия Гурьева, получив
шая только за три месяца по 1 .0 7 9  
килограммов молока от каждой ко
ровы.

Оживились животноводы. Завязал
ся откровенный разговор. Доярки и 
скотники пожаловались на плохую  
работу заведующего молокоприемным 
пунктом Гринкевича, пьяницу, по 
вине которого сдерживается прием 
продукции, нарушается распорядок 
дня. Попроеили принять меры и к 
бригадиру т. Раднш, который зача
стую срывает своевременную достав
ку кормов.

Правление приняло меры. Живот
новоды в свою очередь обязались на
верстать упущенное и догнать по 
надоям Ломовицкую ферму. Прош
ло не так много времени, и ферму 
не узнать.

В подъеме экономики большая 
роль принадлежит специалистам 
сельского хозяйства. Можно беско
нечно вести разговоры о подъеме 
сельскохозяйственного производства, 
но до тех пор, пока колхозы, брига
ды, отряды не будут укомплектова
ны грамотными специалистами, 
умеющими считать народную копей
ку и быть хорошими организатора
ми, —  ничего у нас не получится.

Почему, скажем, наши колхозы 
«Маяк» и «Первое мая» экономи
чески крепкие, почему у них все 
отрасли доходные, почему еще до 
мартовского Пленума они отказались 
от всех государственных ссуд, а 
сельхозартель «Рассвет» и другие 
все еще ходят в отстающих? Дело в 
том, что у первых все участки 
возглавляют, как правило, специа
листы с высшим образованием и 
большим практическим опытом, а у 
вторых этого нет.

Надо признать, что райком пар
тии и партийные комитеты еще ма
ло работают с руководителями сред
него звена. Я считаю серьезной 
ошибкой, когда райком ограничивает
ся проведением только совещаний с 
работниками и специалистами ферм, 
бригад. Надо поправить это. Поче
му бы, например, нам не проводить 
в райкоме беседы за круглым сто
лом или не встречаться с руководи
телями среднего звена на передовых 
фермах колхоза. Мы это будем обя
зательно делать. Наша цель— дойти 
до каждого специалиста и руководи
теля.

Пленум ЦК КПСС обязал партий
ные комитеты активизировать дея
тельность Советов, профсоюзов, ком
сомола. Очень правильно. Подъем 
экономики хозяйств —  кровное дело 
и Советов. И комсомола тоже. Разве

не обязаны комсомольские органи
зации воспитывать у комсомольцев 
и молодежи чувство бережливости, 
любовь к труду, стремление быть 
всегда на переднем крае борьбы за 
изобилие?

В районе разработаны мероприя
тия, позволяющие уже в этом году 
резко поднять экономику колхозов. 
Сейчас все средства используем, что
бы выполнить намеченные меры. 
Это —  и организация боевого сорев- .> 
нования хлеборобов и животново
дов, и материальная заинтересован
ность колхозников, и улучшение 
торговли и культурного обслужива
ния тружеников деревни, и, безус
ловно, повышение производительно
сти труда, и непримиримая борьба 
с бесхозяйственностью, расточитель
ством.

Мы стремимся использовать все 
имеющиеся в хозяйствах возможно
сти и резервы. Но встречаются воп
росы, которые не под силу решить 
на месте. Мне кажется, что некото
рые областные организации очень 
медленно перестраивают свою рабо
ту в свете решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

Хочу сказать о работниках област
ного управления сельского хозяйст
ва. Их долг — . помогать колхозам 
внедрять передовые методы труда, 
новые приемы агротехники и пле
менного дела. Одним словом, они 
должны способствовать подъему эко
номики колхозов. К сожалению, спе
циалисты областного управления 
редко бывают на местах, не оказы
вают действенной помощи работни
кам районных управлений, не гово
ря уже о колхозах.

М. НИКУЛИН,
.первый секретарь Первомай
ского райкома КПСС.
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1 Дружеская
встреча I

Словакия приветствует советского космонавта
КОШИЦЕ.

СССР Герой Советского Союза 
подполковник А. А. Леонов был 
гостем города Кошице — центра 
Восточной Словакии. Тысячи ме- 

ДЕЛИ, 13 мая. (ТАСС). Офици- □ таллургов и строителей Восточно-
аальныи визит премьер-министра а словацкого металлургического ком- 
п Индии Шастри в Москву — ос- □ бината собрались у ворот пред- 
g новная тема в сегодняшних де-а приятия и бурей оваций привет- 
алийских газетах. На первых по- □ ствовали советского гостя и сопро- 
алосах газеты помещают фотоин-и вожданлцих его чехословацких то- 
аформацию о встрече Лала Ба- о варищей. На МНОГОЛЮДНОМ митин- 
ахадура Шастри на аэродроме ир ге строителей и. металлургов вы- 
g сообщения о его первых ветре- □ ступили директор комбината 
рчйж с А. Н. Косыгиным и А. И. а Я. Книжка и А. Леонов. Советский 
а Микояном. В заголовках газеты g космонавт сердечно поздравил 
g отмечают, что Москва сердечной братский чехословацкий народ с 
g встретила главу индийского пра- g 20-летием освобождения от фа- 
g вителъства, и приводят слова Ша-а' щистской оккупации и передал 
°стри о том, что индийско-совет- g трудящимся горячий привет ОТ со- 
g ские связи прочны. Печать ука- g ветских космонавтов.
°зывает также на «сердечный

Летчик-космонавт ководителями партийных и обще
ственных организаций Восточной 
Словакии А. А. Леонову вручены 
почетная медаль, выпущенная в 
Восточнословацкой области в 
честь 20-летия освобождения .Че
хословакии Советской Армией, и 
диплом почетного металлурга.

(ТАСС}.

о искренний тон переговоров» 
в премьер-министра Индии с руко-а 
° водителями Советского Союза, о 
в Все газеты подробно излагают в 
g речь Шастри на обеде в Большом в 

Кремлевском дворце, выделяя из в 
° нее то место, где он благодарит о 
gСоветский Союз за постоянную в 
g поддержку и помощь Индии. "

□ На торжественной встрече с ру-

ПРЕМИЯ ПЕРВОЙ 
ЖЕНЩИНЕ-КОСМОНАВТУ 

ПАРИЖ. Первой в мире жен- 
щине-космонавту В. Николаевой- 
Терешковой вручена премия Гала- 
бера по астронавтике. Премия 
французского промышленника Га- 
лабера была учреждена в 195? 
году с целью поощрения наиболее 
выдающихся достижений в деле 
завоевания и освоения космоса.

(ТАСС).

СЭВ за работой
СОФИЯ. Здесь открылось засе

дание Постоянной комиссии Совета 
Экономической Взаимопомощи по 
сельскому хозяйству. В заседании 
участвуют делегации Болгарии, 
Венгрии, ГДР, МНР, Польши, Ру
мынии, Советского Союза и Че
хословакии. В качестве наблюда
телей присутствуют представите
ли ДРВ, КНР, КНДР, Кубы 
Югославии. Комиссия обсудит воп
росы механизации сельского хо
зяйства, координации научно-ис
следовательской деятельности, за
щиты растений и др.

(ТАСС),

СОВЕТ ЭНТУЗИАСТОВ 
ЗЕЛЕНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

К онкурс ,,Ц вет очная серенада“ будет  продолж ен^ Сделаем 
каждую усадьбу, кварт ал, ул и ц у  красивыми  •  О т ст авание  
Томска в зеленом ст роит ельст ве можно и  нуж но преодолет ь.

АМЕРИКАНСКИЕ МАНЕВРЫ В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 14 мая. (ТАСС). 

Корр. ТАСС Л. Величанский и
------  п С. Лосев передают: Вчера на засе-

Делийские газеты подчеркивав ДЭННИ Совета Безопасности вскры- 
°ют, что визит Шастри широко g лись закулисные попытки Соеди-
□ освещается в советской печати,° не'нных Штатов не допустить вновь
п радио- и телевизионных переда-g назначенного законного представи- 
5 чах. g теля Доминиканской Республики
g g Рубена Враче к рассмотрению воп-
□   g роса о вооруженном вмешательстве

США во внутренние дела этой ла
тиноамериканской страны.

Доминиканская контрреволюци
онная хунта генерала Имберта 
Баррераса в телеграмме У Тану 
потребовала зарезервировать ме
сто постоянного представителя за 
своим эмиссаром Веласкесом.

>____ Американский посол Эдлай Сти-
g Коммунистическая партия Пор-° венсон поспешил посетить У Тана,
□ тугалии выступила с заявлени-° чт°бы не допустить аккредитации 
gen, в котором требует расследо-° Враче.
g вания обстоятельств убийства § Представитель СССР II. Т. Фе- 
□генерала Делгадо. Многие фак-g Доренко подчеркнул, что участие

□

З А Я В Л Е Н И Е  
К О М П А Р Т И И  

П О Р Т У Г А Л И И
ПАРИЖ,. 13 мая. (ТАСС). §

gты, отмечается в документе,, 
g опубликоваином сегодня в а
g «Юманиге», показывают, чтоС
□ генерала Делгадо заманили в§ 
g ловушку, тщательно подготов-□
□ ленную португальской охран-§ 
gKoft. Правительства Франко ип
□ Салазара пытаются, подчерки-□
gBaercH в заявлении, «обвинить § 
g португальских демократов в §
□ преступлении, совершенном фа-3
gimrcTaMH, и оправдать на этойЗ 
gоснове новые провокации». Не-3 
g смотря на глубокие разногла-З 
g сия, существовавшие между 3
“ Компартией Португалии и гене-3 
g ралом Делгадо, указывают ав-§ 
g торы заявления, коммунисты 3 
g воздают должное этому мужест-3 
g венному борцу-антифашисту, 3 
g павшему в борьбе за освобож- 3 
g дение Португалии от фашиста 
3 ской тирании.
° 3□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□-

представителя конституционного

США. Как вы ду
маете, с какой ра
дости работники Феде
рального банка в Нью- 
Йорке взялись переве
шивать слитки золота, 
хранящиеся в подва
лах за семью печатя
ми?

Дело в том, что зо
лотые запасы амери
канской казны продол
жают таять. По сооб
щению министерства 
финансов США, только 
за первые месяцы 1965 
года утечка золота из 
страны составила 825 
миллионов долларов, а 
в прошлом году —- 125 
миллионов долларов. 
(Фото ЧТК—ТАСС).

правительства наиболее заинтере
сованной страны, явившейся жерт
вой американской вооруженной 
интервенции, будет способствовать 
более обстоятельному рассмотре
нию обсуждаемого вопроса.

Председатель Совета Безопас
ности Рамани (Малайзия) и лорд 
Карадон (Англия) высказались 
против допуска представителя До
миниканской Республики к дис
куссии в Совете.

Делегат США Стивенсон также 
возражал против того, чтобы Со
вет Безопасности заслушал пред
ставителя конституционного прави
тельства Доминиканской Республи
ки.

Представитель Уругвая Карлос 
Мария Веласкес выразил несогла
сие с толкованием правил проце
дур председателем Совета Безопас
ности и сказал, что, по мнению 
уругвайской делегации, Рубену I

Враче должна быть предоставлена 
возможность воспользоваться сво
им неотъемлемым правом быть 
заслушанным Советом.

По предложению Роже Сэйду 
(Франция), Совет отложил реше
ние вопроса до следующего заседа
ния.

Выступивший затем представи
тель Англии лорд Карадон дал по
нять, что его не устраивает проект 
резолюции, предложенный Уруг
ваем. Оь призвал членов Совета 
приложить усилия, чтобы вырабо
тать такой проект резолюции, ко
торый получил бы самую широкую 
поддержку. Судя по тому, что Ка
радон, характеризуя ситуацию, 
сложившуюся в Доминиканской 
Республике, даже не упомянул о 
присутствии там американских 
войск, он имеет в биду такой про
ект, который был бы приемлем 
для Соединенных Штатов.

Недавно у нас в гостях были победители кон
курса «Цветочная серенада». Вместе с ними мы 
пригласили и других энтузиастов зеленого строи
тельства в Томске.

Зал редакции заполнили люди разных профессий: 
В. А. Морякина — научный работник Сибирского 
ботанического сада, М. II. Малышкина — пенсио
нерка, Н. И. Сакун — врач, А. Винокуров — уче
ник 8 класса 12-й средней школы, Е. И. Рублева— 

’работница, а также члены областной комиссии по 
проведению месячника леса, руководители и активи
сты домоуправлений. Всех их объединяет одно 
стремление — сделать наш город красивым, со 
вкусом одетым в зеленый наряд.

После того, как председатель жюри конкурса 
т. Морякина объявила итоги конкурса, заместитель

председателя исполкома Томского городского Сове
та депутатов трудящихся Г. Е. Танасейчук вручила 
почетную грамоту коллективу жильцов дома по 
улице Кузнецова, 11 за активное участие во внед
рении передового опыта в благоустройстве города. 
Почетная грамота вручается и уполномоченному 
домового комитета на этой усадьбе Э. А. Штерцер. 
А от имени редакции т. Штерцер получает премию 
— транзистор «Сокол», на лицевой стороне которо
го написано: «Победителю конкурса «Цветочная 
серенада».

Заместитель председателя правления областного 
отделения общества охраны природы профессор 
И. П. Лаптев вручил группе победителей конкурса 
грамоты областного отделения Всероссийского об
щества охраны природы.

Б ответ на признание Бонном Израиля
ФРГ и Израиль установили дипломатические отноше

ния.
В ответ на это ОАР разорвала дипломатические отно

шения с ФРГ.
Дипломатические отношения с ФРГ прекратили также 

Иордания, Сирия, Ирак, Кувейт, Саудовская Аравия, 
Ливан. (ТАСС).
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—  Пусть победители конкурса 
расскажут о своем опыте, —  разда
лись голоса.

—  Можно и рассказать, —  ото
звалась представительница от кол
лектива дома №  11  по улице Кузне
цова Ф. А. Кирцман: —  Четыре 
года назад наша усадьба была свал
кой хлама, земли и мусора. Собра
лись как-то все жильцы, решили 
покончить с этим безобразием. И, 
засучив рукава, принялись за дело.

Сейчас подъезды к дому оделись 
в асфальт, а на террасе внутренне
го двора высажены десятки деревь
ев, летом высаживаем тысячи цветов. 
Со стороны улицы у дома разбиты 
газоны. Наш двор стал маленьким 
сквером, в который приходят отды
хать взрослые и дети соседних до
мов. Все дело —  в желании и орга
низации. Если людей организовать, 
то на общественных началах можно 
сделать очень многое.

Нам очень хочется, чтобы на на
шей улице, в Томске было поболь
ше таких домов, таких усадеб. Если 
надо, мы готовы помочь любому 
коллективу дома, который захочет 
добиться того же.

—  Значит, вы предлагаете продол
жить «Цветочную серенаду», но в 
более широком масштабе? —  спро
сил председательствующий.

—  Да. Надо идти дальше и ор- 
: ганизовать соревнование не только 
!за красивый балкон, но и за краси- 
' вую усадьбу, квартал, улицу, —  
ответила Кирцман.

—  Правильно! —  раздались го
лоса.

Участники встречи говорили о 
нуждах зеленого строительства Том
ска.

Проблема зеленого строительства 
в оплапч’шм Центре не решена.. Ко
личество зелени в городе на душу 
населения в 4 раза меньше, чем, на
пример, в Омске. Безлесые склоны 
оврагов (они занимают 30  процен
тов площади) пришли в движение. 
Только за счет оползней Лагерного 
сада площадь его ежегодно сокра
щается на сотни квадратных метров.

Зеленому строительству у нас 
пока не придается достаточно серь
езного внимания. Озеленение ведет
ся беспланово, старыми методами

Вместо многолетних деревьев в ос
новном высаживаются «хлыстики».

Ежегодно' во время прокладки 
коммуникаций губятся большие 
группы деревьев. Так, три года то
му назад во время закладки нового 
производственного корпуса пред
приятия была уничтожена березовая 
аллея около лампового завода. В 
позапрошлом году по вине руково
дителей «Спецстроя» погибли зеле
ные насаждения на одной из улиц в 
Черемошниках. В прошлом году во 
время прокладки подземных комму
никаций уничтожены десятки топо-

городе нигде не купишь необходимо
го ассортимента цветов для озелене
ния балкона, землей для посадки 
тоже никто не торгует.

Ю. П. Башкирова, старший инже
нер отдела благоустройства горзелен- 
хоза: —  Критика в наш адрес пра
вильная. Мы ее учтем. Ассортимент 
цветочной рассады у нас в этом го
ду неплохой. Постараемся, чтобы в 
наших ларьках каждый томич мог 
получить и консультации, и все, что 
ему нужно для озеленения балкона. 
Видимо, придется помочь и в про
даже цветочной земли. Но нужна

В С Т Р Е Ч И
С Т О Л О М

З А К Р У Г Л Ы М  
В Р Е Д А К Ц И И

ЧИТАТЕЛЬ С О Г Л А Ш А Е Т С Я ,  
СПОРИТ,  Д ОПОЛНЯЕ Т

£ Почти ежедневно в редакционной почте встречаются отклики чита- 
|  телей на материалы, помещенные в газете. Эти письма особенно при- 
|  ятны работникам редакции. Они показывают, что статьи, коррес- 
S понденции, письма, появившиеся в газете, вызвали у людей желание 
В продолжить разговор, поделиться мыслями, возникшими при чтении, 
В а случается, и поспорить.
В Редакция получила десятки откликов на газетные материалы. Пу- 
S бликуем некоторые из них.

-«ПОД ВЗГЛЯДОМ СОННЫХ ГЛАЗ».

ТАК НАЧИНАЮТСЯ ТРАГЕДИИ
25 марта прочитала я статью 

«Под взглядом сонных глаз». Она 
заставляет задуматься. Молодая 
женщина свихнулась в жизни, 
стала пьяницей. Не сразу случи
лось такое. Почему же на пер
вых порах никто не помог чело
веку, не остановил, не предотвра
тил эту трагедию? Первыми ви
новниками я считаю родителей. 
И согласна с автором, который 
осуждает мать: «Сонные глаза 
матери смотрели и не видели»...

Так начинаются трагедии роди
телей и их детей. Живут у нас 
в Богашеве (пос. Новостройка) 
две семьи—Александровы и Ре
гер. Дети их учатся в школе. 
Учатся—это не то слово. Скорее, 
присутствуют. Ведут себя безо
бразно — курят, сквернословят, 
покупают вино. Юрий Александ
ров посещает 8-й класс, Валерий 
— семиклассник.

Их родители уделяют воспита
нию детей очень мало внимания. 
На родительских собраниях они 
не бывают, в школу их не дозо
вешься. Жители поселка уже пи
сали о положении дел в этой 
семье в партком совхоза , «Том
ский», где работают родители, но 
там равнодушно отнеслись к сиг
налу.

А детей ждет горькая судьба, 
если родители не задумаются над 
этим, да и на свое поведение не 
посмотрят иначе. Как же будут

вести себя дети, если их отец 
Иван Иванович Александров по
казывает дурной пример? В авто
бусе он отпускает самые мерзкие 
ругательства. Кто попытается его 
остановить, и того награждает 
крепкими словечками.

Когда бы я ни пришла в эту 
семью, детей дома не бывает. А 
приходила я сюда и в 11—12 ча
сов ночи. Отца не беспокоит та
кое.

— Никуда не денутся, придут! 
— отвечает он.

Такое же положение и в семье 
Регер. Они недавно приехали 
сюда, но их дети уже «показа
ли» себя. Беседуешь с родителя
ми, стараешься помочь и словом, 
и делом, но они не прислушива
ются к советам.

А. Ф О Ф А Н О В А , 
учительница.

%

«ДЕЛО О МИЛЛИОНЕ»

В  з а щ и т у  к е д р а
Читал я статью «Дело б 

миллионе», напечатанную 
12 февраля 1965 года, и ди
ву давался. Как варварски 
истребляется кедр — наша 
гордость, наше богатство! 
Чтобы срубить дерево, до
статочно всего несколько 
минут, но, чтобы вырастить 
его, нужны десятилетия. 
Неужели об этом забывают 
руководители леспромхозов, 
дающие указание рубить лес 
как попало?

Сколько орехов мы бы 
могли взять с этих '  деревь
ев, сколько пушного зверя 
живет в кедрачах!

Сейчас идут разговоры о 
том, что начнется, вырубка 
Тюколинского кедрового 
массива,, расположенного в 
4 километрах от берега ре
ки Васюган. Это колхозный 
массив, и колхоз его продает. 
У меня душа болит от таких 
разговоров.

Рядом с Каргаском стоя
ли вековые кедрачи, на гла
зах у работников лесхоза. 
Что с ними сделали? Погуби
ли. Или Русановская дача. 
Молодой кедр рос здесь. И 
тоже отдали его под выруб
ку.

Сибирский кедр надо бе
речь. Когда же по-настояще
му строгий контроль будет 
вестись за этим?

и . т д р а б о р а .
пос. Каргасок.

О т к л и к и  i
— ПРОТИВ САМООБСЛУЖИВАНИЯ»

Булка из десятых рук
«В газете было опубликовано письмо «Я — против самообслужи~ 

вания», пишет томич М. А. Бартов.—Правильно пишет т. Гуляе
ва о непорядках в торговле хлебом в магазине самообслужива
ния. Я, например, пользуюсь услугами магазина AS. И  и там вижу 
ту же картину. Вилок, салфеток нет, покупатели руками пе
ребирают хлеб.

Прямо скажу, что покупать булку хлеба, зная, что она побывала 
в десятке рук, неприятно. Поэтому я тоже за то, чтоб хлеб отпу
скал продавец».

«В хлебном магазине по улице имени Дзержинского — то же са- 
м°е, рассказывает А. Сумарокова. — Хлеб здесь редко бывает 
свежий. Покупатели выискивают булочку посвежее, тянутся к 
дальним рядам, обтирая рукавами первые. Ерли скапливается оче
редь, люди стоят близко к полкам, прислоняясь одеждой к хлебу.

Нельзя ли сделать так. В каждом магазине есть работники, кото
рые выкладывают хлеб. Пусть они подают хлеб покупателю, а про
давец получает деньги. Я не думаю, что продажа хлеба с достав
кой на дом разрешила все вопросы. Ведь при этом продавец при
нимает деньги и подает хлеб. Те же нарушения правил санитарии 
и гигиены».

К СТАРОМУ ВОЗВРАЩАТЬСЯ НЕ БУДЕМ
Письмо «Я — против самооб

сл уж и ва н и я » , сообщ ает редак
ции  за в е гую щ и й  отделом торгов 
ли То м ско го  гори сп олком а  А. Ва- 
си ц ки й , обсуж далось на сове
щ ании р а б отн иков  горхлебторга  
в пр и сутств и и  заведую щ их м ага
зинам : 4 кассиров -контролеров .
Им предложено си стем атически

ра зъ ясн ять  по купателям  прави 
ла пользования м агазинам и са
м ообслуж ивания . В настоящ ее вре
мя в с - м лгазины  обеспечены вил
кам ».

Форл р сам ообслуж ивания — 
передогей метод в торговле , и воз
вращ аться к  прилавочном у об
с л уж и в а н и ю  считаем нецелесооб
разны м ,

ДОБРЫЙ ПОСТУПОК-ХОРОШИЙ ПРИМЕР
Q Удовольствием прочитал я в 

газете «Красное знамя» зам етки  
«асе за ви сит  от человека» и «Сту
пе ньки  б овраге», напечатанны е 
1$ м арта,

идет о лю д ях , которы е 
стараю тся сделать пр иятное  о к р у 
ж а ю щ и м . Они не соверш аю т боль
ш и х , ге р о и ч е ски х  подвигов, но их 
п о с ту п ки  оберегаю т ж и в у щ и х  
рядом с -, м елких неудобств, л и ш 
н и х  хо ж д ен и й  «по инстанциям », 
о т  всего того , что по р ти т  на
с т р о е н а .
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З а кр о й щ и к  ателье № 1 М. А. 
И гитоа i  ш ил з а к а з ч и к у  костю м  
из отрет л, про  ко то р ы й  д руги е  
мастера говор ил и : «М атериала
здесь недостаточно». П енсионер 
А. С. П оном арев всю  зи м у  п р о р у 
бал с т у п е н ь ки  в обледеневш ем 
аврага. Дан хорош о, что у нас 
немало тан их  лю дей! Их добрые 
дела — прим ер для молодежи.

Н. СОБОЛЕВ, 
пенсионер .

«БЕЗ СКИДОК НА ДЕРЕВНЮ»

ТАЙГА ЖДЕТ ТРУДОЛЮБИВЫХ
В статье председателя облпотребсоюза тов. Ведерникова «Вез 

скидок на деревню», которая была опубликована 3 марта, под
няты важные вопросы торговли, общественного питания и служ
бы быта в селах нашей области. Меня особенно взволновали 
трудности сбора орехов, ягод, грибов и других даров сибирской 
природы. * * н

Автор сетует.^что сбор их затруднителен: нет рабочих. Боль
шинство жителей таежных поселков в период сбора занято на 
сельхозработах. Но это не значит, что в райцентрах области нет 
людей, которых можно привлечь к заготовке дикорастущих.

Например, в Колпашеве очень мало предприятий, и не все 
трудоспособные заняты на производстве. Но почему-то привлечь 
их к сбору грибов и ягод кооператоры не смогли. А сделать это 
совсем нетрудно, надо лишь проявить немного старания, любви 
к своему делу.

Прежде всего задолго до сбора грибов ц ягод надо широко 
оповестить жителей райцентров об условиях труда в тайге. 
Следует создать бригады из желающих собирать ягоды и грибы, 
предоставить им за определенную плату транспорт.

В лееу, на ягодниках и в грибных местах, надо организовать 
продажу продуктов, а если возможно,—горячих обедов. Надо не 
позабыть о заблаговременной доставке тары, разработать меры 
для быстрой отправки собранного в магазины и райпищецрмби- 
наты.

Т. ЖИРОВА, 
домохозяйка.
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лей у подшипникового завода. Зане
сен топор и над частью универси
тетской рощи. Такое положение не 
может не волновать.

Участники встречи говорили:
А. И. Смирнов, председатель до

мового комитета Л? 3: —  Поддержи
ваю предложение об организации 

соревнования не только за краси
вый балкон, но и за красивый дом, 
усадьбу, квартал, улицу. Дело это 
трудное, но очень необходимое.

В работе по озеленению и благо
устройству улиц мы редко доходим 
до отдельных людей. Принижено 
значение морального и материально
го стимула лучших. А нужно, чтобы 
жильцы каждого дома хорошо зна
ли, что от них требуется. К огда,в  
конкурсе «Цветочная серенада» это 
условие было соблюдено, вы сами 
увидели, какие получились резуль
таты. И в этом отношении конкурс 
«Цветочная серенада» очень поучи
телен.

И. Ф. Дутов, председатель домо
вого комитета №  8: —  Здесь много 
говорят о посадках деревьев, Цве
тов. И это правильно. На почему мы 
столь же остро не ставим вопрос об 
охране насаждений? Ведь посмотри
те, что делается? Ежегодно высажи
ваем десятки тысяч,деревьев и ку
старников, а как мало их сохраняет
ся. Хулиганы ломают деревья, ку
старники, мнут, уничтожают цветы. 
За мелкое хулиганство предусмот
рен арест до 15 суток. А с тех, кто 
губит цветы и деревья, мы строго 
не взыскиваем. В Томске 4 0  тысяч 
членов общества охраны природы, 
однако зеленых патрулей нет даже 
в радиусе многих школ.

—  Алеша, —  обращается предсе
дательствующий к ученику 8-го 
класса Алексею Винокурову, —  как 
ты смотришь на то, чтобы ваша 
школа взяла под охрану зеленого 
патруля насаждения по вашей ули
це? Можно это сделать?

—  Конечно, можно, —  отвечает 
Винонуров. —  Постараюсь принять 
в этом самое активное участие.

В. А. Дурманов, управляющий 
домоуправлением №  8 : — Опыт жиль
цов дома по улице Кузнецова, 11  
мы широко распространим в своем 
домоуправлении. Думаю, что к кон
цу года такие дома будут и у нас.

А. С. Смирнова, домохозяйка: —  
Желание сделать наши дворы благо
устроенными, озеленить балконы —  
дело большое. Но нельзя хорошо бла
гоустроить двор, озеценить балкон, 
если домоуправление скупится сде
лать беседку, если горзеленхоз не 
организовал поделку и продажу цве
точных ящиков, подвесных горшков. 
Горзеленхоз об этом не заботится. В

помощь и нам. Нельзя предъявлять 
все новые и новые требования уч
реждению, производственная база 
которого не расширяется, а торго
вая сеть влачит убогое существова-; 
ние. Пора Томску иметь свой цве
точный магазин, где бы мы могли 
строить свою работу с покупателями 
на уровне современных требований. 
Исполком горсовета уж е дважды  
принимал решение оД юткрытии та
кого магазина и дважды отказывал
ся от исполнения своего решения.

М. П. Малышкина, цветовод-люби
тель:— Цветы •—* это венец всему 
тому, что делается в повы ш ений са
нитарной культуры и благоустройст
ве. Поэтому нужно больше популя
ризировать цветоводство. А у  нас 
уже несколько лет не проводится 
выставка цветов. В этом году' ее 
нужно обязательно организовать.

Слово берет заместитель предсе
дателя исполкома Томского городско
го Совета Г. Е. Танасейчук.

—  На днях исполком городского 
Совета утвердил условия соревнова
ния коллективов предприятий, уч
реждений, домоуправлений и уса
деб дом ов. в честь Дня здоровья. 
Определены и меры поощрения пе
редовиков. Но, видимо, эти меры не 
исчерпывающи для того, чтобы под
нять на озеленение и благоустрой
ство Томска всех жителей города. 
Поэтому исполком поддержит любые 
начинания, которые будут способст
вовать достижению цели. Побольше 
дела! В этом отношении почин жиль
цов дома по улице Кузнецова, 11  
заслуживает того, чтобы о нем знали  
все. Было бы хорошо, если бы почин 
лсильцов этого дома поддержали все, 
и в Томске началось массовое соФ 
ревноваиие за то, чтобы встретить 
приближающееся 50-летие Совет
ской власти не только большими 
успехами в труде, но и личными по
дарками каждого гражданина в бла
гоустройстве и озеленении города.

Предложение тов. Танасейчук го
рячо одобрили все собравшиеся.

***
...Пусть борьба за зеленое строи

тельство разгорается ярче — так 
решили участники встречи за круг
лым столом.

Они высказали ряд критических 
замечаний и в адрес областной 
газеты за слабое освещение воп
росов зеленого строительства в го
роде и области.

Решено создать при редакции 
совет энтузиастов зеленого строи
тельства, который поможет газе
те глубже, оперативнее, острее 
освещать борьбу томичей за укра
шение родного города.

П О СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«У истоков экономики... «доставала»
Так называлась статья, опубли

кованная в «Красном знамени» 
28 марта. В ней говорилось о пу
тях улучшения работы снабжен
ческих служб предприятий, вскры
вали» ь промахи в деятельности 
отделов снабжения некоторых том
ских заводов.

Заместитель директора завода 
«Томкабель» А. Святочевский со
общил редакции, что статья «У 
истоков экономики... «доставала» 
обсуждалась на расширенном за
седании партийного бюро завода. 
Факты, указанные в статье, пол
ностью подтвердились.

Партийное бюро отметило серь
езные недостатки в работе отдела 
снабжения, обратило внимание ру
ководителей предприятия на то, 
что начальник отдела снабжения 
X. А. Мовшович не в полной мере 
выполняет свои служебные обя
занности. Руководителям завода 
указано на недопустимость исполь
зования работников в качестве 
экспедиторов-толкачей. Предложе
но принять меры для устранения

недостатков, вскрытых в статье 
«У истоков экономики... «достава
ла».

Партийное бюро сочло целесо
образным, в случае необходимо
сти, через три месяца вернуться к 
обсуждению вопроса о работе от
дела снабжения.

В свою очередь руководство за
вода вскрытые на заседании пар
тийного бюро недостатки обсудило 
со всеми работниками коммерче
ской службы предприятия.

Редакция получила ответ и от 
заместителя директора Томского 
подшипникового завода тов. Дру- 
зенкова: «В статье «У истоков
экономики... «доставала» наш за
вод не упоминается конкретно, 
однако, учитывая, что и у нас име
ются недостатки в работе отдела 
материально-технического снаб

жения, типичные для других том
ских предприятий, выступление 
газеты обсуждалось в коллективе 
отдела, и сделаны необходимые 
выводы».
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Сады
на проволоке

К самому Днестру сбегают ровные 
Jрядки миниатюрных деревьев. Их 
(много, более тысячи на гектаре. Вет- 
!ки деревьев подвязаны к проволоке, 
I протянувшейся вдоль рядков.

Так выглядит сад нового типа —  
(шпалерный, заложенный в совхозе 
(«Днестр» Молдавской • ССР. Деревья, 
цсрона которых формируется в одной 

плоскости, низкорослы. Преимуще
ств а  шпалерного сада перед обычным 
'огромны. Обрабатывать его легче, а 
(плодоносить он начинает на 3 — 4 
(года, раньше и дает по 2 5 0 — 3 0 0  
(центнеров плодов с гектара.

Шпалерные сады заложены также 
|в  других хозяйствах района.
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| РЕДЧАЙШИЙ СЛУЧАЙ | 
Г В ХИРУРГИЙ I
□ СТАВРОПОЛЬ, 13 мая. g 
g(TACC). Верочка — обыкновен-S
□ ная девочка в возрасте не мно- □ 
□гим более года. Сейчас никто и§ 
а не подумает, что всего нееколь- □ 
g ко дней назад у нее было четы- g
□ ре руки, четыре ноги, два ки-° 
°шечника и пять почек. У ребен-gп □□ ка было два туловища, но одна □
□ голова и одно сердце. В таком °
□ виде Верочка поступила в крае- g
□ вую клиническую больницу. Пе- g
□ ред хирургами встала трудная °
□ задача — сделать ее полноцен-g
□ ным человеком. g
□ Бригаду врачей возглавил за-g
□ ведующий кафедрой госпиталь- g
□ ной хирургии Ставропольского g 
° медицинского института профес-g 
а сор Ю. С. Гилевич. На его сче-g 
о ту тысячи различных операций^
□ но с подобным явлением он§
□ встретился впервые. Вызывал g
□ опасения ослабленный организм □
□ девочки, которая успела дважды g
□ переболеть пневмонией, перене-g
□ сти корь, ветряную оспу и one-g 
□рацию среднего уха. Поэтомуg
□ Верочку тщательно и долго ro-g
□ товили к операции. □
□ И вот девочка на операцион-g
□ ном столе. Профессору помо- g
□ гают опытные ставропольские □
□ хирурги — доцент Е. С. Кара-g
□ шуров и доктор В. М. Скиба. g
□ Вначале удалили нз организма °
□ больной плечевой пояс прирос- В
□ шего туловища, нашли и пере-В
□ вязали питавшие его кровенос- В
□ ные сосуды. После этого вскры-В 
□тые участки грудной клетки бы-В 
□ли герметически зашиты. ПриВ 
□отделении нижней части ту лови-В 
□ща выяснилось, что у обоих ор-В 
□ганизмов — общая брюшная по-В 
□лость. Из нее удалили три лиш-В
□ ние почки, а также недоразви-а
□тый кишечник длиной тридцать В 
g сантиметров. □
□ Очень сложная, единственная □ 
gB своем роде операция закончи-В
□ лаеь вполне благополучно. □
g Сейчас Верочка совершенно □ 
g здорова, ее уже выписали до- □ 
g мой. Юрий Семенович Гилевич □ 
gуверен, что девочка станет пол-п 
В ноцеиным трудоспособным че- g 
Вловеком. □
В D

Конвейер холода
В холодильнике размером с не

большую комнату за один день мож
но заморозить двадцать тонн рыбы 
или мяса, десять тонн свежих ягод 
и~,л овощей, десять—двенадцать ты
сяч готовых кулинарных блюд. Та
кова производительность скороморо
зильного конвейерного аппарата
ГКА-2.

Более двухсот противней со све
жими продуктами загружают од
новременно в морозильную камеру. 
Здесь они движутся на оригиналь
ном многоярусном конвейере, рав
номерно обдуваемые морозным воз
духом из охлаждающих батарей. 
Температура в камере — минус 35 
градусов.

Продолжительность заморажива
ния колеблется в широких преде
лах, от одного часа до четырех, в 
зависимости от вида продукта. Ско
роморозильный автомат компактен 
и прост в управлении. Его производ
ство начато на одесском заводе 
«Продмаш» и судоремонтно-механи
ческом заводе в городе Петропав- 
ло в ск-К аМчатский.

(АПН).

На днях Томское телевидение показало телевизионный спек- ^  
такль «Помилование» по одноименной повести Л. Шейнина. | 
Сценарий и постановка спектакля — заслуженного артиста | 
РСФСР А. В. Ратомского.

...Случай воскресил в памяти события сорокалетней давно- | 
сти. Оказалось, что популярный своей моральной стойкостью 
директор крупного завода Логинов был когда-то помилован 
белогвардейским военно-полевым судом. На старого коммуни
ста, закаленного на подпольной работе в белогвардейском тылу, 
падает страшное подозрение в предательстве своих товарищей 
по борьбе.

Секретарь ЦК (артист А. Ратомский) и молодой следова
тель Каргин (артист А. Дорожко), проявляя высокую партийную 
принципиальность, глубокую проницательность и редкую тер
пеливость во имя достижения истины, распутывают загадоч
ные перипетии этой сложной истории.

В напряженном ритме остро развивающегося действия рас
крывается ведущая идея спектакля — идея торжества принци
пов советского гуманизма и высокого доверия к человеку.

Кроме упомянутых исполнителей, яркие образы в спектакле 
создали артисты А. Аркин, Г. Лесников, Л. Баум, Л. Долмато
ва, Н. Козловский и другие.

НА СНИМКЕ: эпизод из телеспектакля «Помилование». 
Секретарь ЦК — заслуженный артист РСФСР А. Ратомский, 
Логинов — артист А. Аркин.

Фото Г. Ткаченко.

V
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СВЕТИТЬ ВСЕГДА!(6

В дни празднования Великой 
Победы советского народа в . Том
ске впервые (в полном авторском 
изложении), была исполнена «Па
тетическая оратория» композито
ра Г. Свиридова йа слова В. Мая
ковского. В исполнении принима
ли участие симфонический ор
кестр Томской филармонии (ди
рижер Лев Савич), народная хоро
вая капелла Томского универси
тета (художественный руководи
тель В. Кузьминов) и солисты 
Новосибирского театра оперы и 
балета заслуженные артисты 
РСФСР Н. Лагутенко (бас) и 
П. Ульянова (меццо-сопрано). Ора
тория написана в 1959 году и в 
1960 году удостоена Ленинской 
премии.

Впечатляюще начинается пер
вая часть оратории — «Марш». 
Неожиданно тишину нарушают 
громогласный унисон оркестра и 
решительная команда солиста- 
«оратора»: «Разворачивайтесь в
марше!». Солист Н. Лагутенко 
создал образ народного трибуна и 
поэта, идущего во главе и вместе 
с революционным народом. Во 
второй части — «Рассказе о бег
стве генерала Врангеля» — автор 
использовал мотив православной 
молитвы. На этом заупокойном 
фоне обличительно звучит рассказ 
о бегстве белогвардейцев из Кры
ма. Отрывист, сух и растерян гово
рок солиста, образно рисующего 
Врангеля.

Торжественно и как-то псннарод- 
ному просто звучал гимн в честь 
победившего народа в третьей ча
сти оратории — «Героям Перекоп
ской битвы». Несомненной заслу
гой дирижера, хора и оркестра яв
ляется благородная передача этой 
величаво-гордой народной просто
ты.

Живописным оркестровым пей
зажем русских просторов с пас
тушьими наигрышами (соло на 
флейте — В. Сайченко), по-есе
нински задумчивых и прекрасных, 
открываются второй раздел орато
рии — «Настоящее», ее четвертая 
часть — «Наша земля». На этом 
фоне еще сильней звучат сурово 
нежные и глубоко выстраданные 
слова Маяковского о любви к род
ной земле. Но Н. Лагутенко из
лишне героичен и монументален в 
этом эпизоде. Слова о любви к 
Отчизне звучат правдивей и глуб
же тогда, когда они произносятся 
сдержанней, сердечней, тише. Кар
тина героического труда советских 
людей раскрывается в пятой ча

сти — «Здесь будет город-сад!». 
О трудностях строительства новой 
жизни рассказывает певучий го
ворок солистки (П. Ульяновой), а 
в мужском и затем во всем хоре 
звучит уверенность в торжестве 
нашего дела.

В шестой части — «Разговоре 
с товарищем Лениным», размыш
ляя о настоящем, солист-«по- 
эт» обращается к дорогому Ильи
чу. Здесь во всей широте проявил
ся талант солиста Н. Лагутенко, 
очень верно нашедшего простые, 
теплые и возвышенные интонации. 
От имени народа поэт клянется 
Ильичу сделать все им завещан
ное.

Обобщающим выводом оратории 
служит богатырский финал «Солн
це и поэт». Это — гимн будуще
му. Жаркой мощью в «сто сорок 
солнц...» пылают ликующий ор
кестр и хор. Суровый марш нача
ла оратории расцвел в победном 
финале. Солист поет о единении 
поэта с солнцем. Торжествующий 
хор и солист — «агитатор, гор
лан-главарь» с большим револю
ционным подъемом провозглаша
ют: «Светить всегда, светить вез
де... — вот лозунг мой. и солнца!»

Успешно справилась со многи
ми трудностями произведения са
модеятельная хоровая капелла 
университета. Звучание хора отли
чалось свежестью и силой моло
дых голосов, чистотой интонаций, 
ясностью дикции и большой выра
зительностью. Хорошо звучали и 
отдельные группы хора, и их ан
самбль в целом. Это — заслуга 
молодого и очень способного руко
водителя В. Кузьминова.

Партитура оратории сложна, 
многоразмерна, требует от орке
стра исключительного ансамбля с 
солистами и хором, прозрачности 
и тонкости, грандиозности и блес
ка в звучании. И оркестр более 
чем успешно справился со своей 
задачей. Этому способствовала 
вдумчивая и умелая работа с ор
кестром дирижера Льва Савича, 
музыканта широкой эрудиции, вы
сокой исполнительской культуры, 
обладающего разносторонней ди
рижерской техникой. *

«Патетическая оратория»
Г. Свиридова прозвучала как мо
нументальная повесть о героизме 
революционного народа, его стой
кости и мужестве в дни трудных 
испытаний, как призыв к новым 
победам во имя торжества комму
низма.

Д. ОРЛОВ.

На мировую с хулиганами
Неспокойно стало в районе ГРЭС-П 

в Томске. На улице Шевченко и в 
прилегающих к ней переулках воль
готно чувствуют себя хулиганы.

Почему смогла поднять голову вся 
эта накипь? Дело в том, что в ра
боте народной дружины электро
станции появился новый элемент—  
компромисс. Дружинники будто по
шли с хулиганами на мировую. 
Между «сторонами» установилось 
нечто вроде молчаливого сговора. В 
присутствии дружинников хулиган
ствующие элементы ведут себя бо
лее-менее тихо, а те стараются не 
замечать их выходок. Скажем, при
шел пьяный парень на танцы, но 
пока он никого не взял за рубашку, 
не начал буянить, к нему никто не 
подойдет, не сделает замечания. А, 
потом дело уж е кончается милицией.

Народная дружина ГРЭС-П не на 
плохом счету. Ее командир Е. М. 
Кашин был награжден" почетной 
грамотой, и эта награда вполне за
служенна. Частые ррйды по микро
району, постоянные дежурства в До
ме культуры энергетиков помогли 
ей в свое время навести здесь об
разцовый порядок. Однако само

успокоение— плохой помощник в ра
боте, а пренебрежение к профилак
тике чревато серьезными осложне
ниями.

Сейчас дежурства членов дру
жины, в которой насчитывается 
около 3 0 0  человек, часто срываются. 
Уже не приходится говорить о буд
них днях. Порой во всем микрорайо
не станции дружинника не сыщешь 
даже в субботу и воскресенье.

Иногда среди патрулей можно 
видеть людей, которые не являются 
членами народной дружины. И вот 
результат. Однажды «дружинник», 
сопровождавший в милицию наруши
телей общественного порядка, ока
зался настолько пьян, что его само
го чуть не отправили в вытрезви
тель. .

Во всем этом, конечно, в значи
тельной степени повинен командир 
дружины тов. Кашин. Но не только 
он. Партбюро ГРЭС-П свое руковод
ство работой народной дружины по 
охране общественного порядка сво
дит к утверждению графика де
журств.

Устранился от борьбы с наруши
телями общественного порядка и ко

митет ВЛКСМ. Часть дружинников
—  комсомольцы. В комитете ВЛКСМ 
не могут не знать, что ядро хули
ганствующей группки составляют 
молодые рабочие с электростанции, 
■такие, как Рудман и Мельник. По
чему они стали на столь скользкий 

-путь? Не проявление ли это слабости 
комсомольского влияния на несоюз
ную молодежь? Об этом стоит поду
мать секретарю комитета ВЛКСМ 
тов. Вахрамовой.

—  Не хотят перевоспитываться,
—  невесело шутит тов. Вахрамова.

Что правда, то правда. Только ведь
это шутка сквозь слезы. А может 
быть, есть смысл создать в микро
районе ГРЭС-П комсомольский отряд 
по борьбе с нарушителями общест
венного порядка? Он мог стать серь
езной опорой комитета ВЛКСМ в его 
работе.

Есть и другие формы вмешатель
ства комитета ВЛКСМ в дела моло
дежи. Важно лишь не сидеть сложа 
руки, а понять простую истину —  
в микрорайоне ГРЭС-П обществен
ный порядок должен быть восстанов
лен.

А. БЛИННИКОВ.
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Для вас, товариш р пассажиры
Пожалуй, не будет ошибкой 

сказать, что каждый житель обла
сти пользуется автомобильным 
транспортом. Голубые трудяги- 
автобусы, юркие такси можно 
увидеть в самых разных местах, 
на самых далеких дорогах. В Том
ске транспорт несет особенно 
большую нагрузку. И хотя посто
янно увеличивается автобусный 
парк, пополняется отряд такси, 
потребности томичей удовлетворя
ются еще не полностью. Еще по
рой приходится стоять в очереди 
на автобусных остановках, часами 
«ловить» машины с шашечками на 
бортах.

Подходит лето — пора отпусков, 
загородных поездок. И естествен
но, многих томичей интересует, 
что изменится в этом году в рабо
те автотранспорта, какие новые 
маршруты будут открыты, попол
нится ли парк городских и заго
родных автобусов, будут ли курси
ровать по улицам города машины 
новых марок? Наш корреспондент 
встретился с начальником Томско
го областного автомобильного уп
равления В. А. ВЕРЕЩАКОМ и 
попросил его ответить на эти воп
росы. Вот что он рассказал.

— Этот год для нас примечате
лен. Ликвидировали мы, наконец, 
длинные «хвосты» на остановках 
во время обеденных перерывов ав
тобусных бригад. Добились этого, 
перестроив график движения транс
порта. В графике есть еще недо
работки. Впрочем, новое никогда 
не удается сразу. Мы, например, 
в прошлом году открыли три но
вых маршрута, соединяющие райо
ны Черемошников с центром, пло
щадь Ленина с поселком «Спут
ник», площадь Ленина с жилмас
сивом в конце улицы Красноар
мейской. Поначалу некоторые то
же были недовольны. Одному не 
понравилось что маршрут «2а» 
не доходит до проспекта Ленина, 
другому требовалось соединить 
Черемошники с Лагерным садом... 
Но приток жалоб сократился.

Кроме того, мы заменили не
удобные автобусы ПАЗ-651 на со
временные изящные ПАЗ-652 .на 
линиях Томск—Колпашево, Томск
— Юрга, Томск — Болотное.

Есть новое и в грузовых пере
возках. За I квартал мы добились 
увеличения выработки на трид-, 
цать процентов, дали 74 тысячи 
рублей сверхплановой прибыли. 
Есть два пути увеличения грузо
подъемности автопарка: за счет
увеличения подвижного состава и 
за счет увеличения выработки. Мы 
выбрали второй, трудный, но бо
лее эффективный. Сейчас мы до
ставляем грузы на короткие рас
стояния Томск—Асино, Томск— 
Тугаи. Налаживается централизо
ванная перевозка грузов. Со сда
чей Томского речного порта вве
дем централизованную перевозку 
всех товаров от порта в город. Вы
годно и удобно доставлять про
дукты, оборудование в контейне
рах. Наши специалисты подсчи
тали, что если перевозить продук
цию только кондитерской фабрики 
в контейнерах, получится годовая 
экономия в сто четыре тысячи 
рублей. Для этого требуется не
много: оборудовать погрузочно-
разгрузочную площадку с малой 
механизацией. Стоит она недоро
го, окупится в течение одного го
да. Но пока это только наши жела
ния. Около четырехсот контейне
ров стоят без работы... А заводы,

------------ в -------------

ПОГОДА

15 мая по Томской области ожи
дается переменная облачность, ме
стами кратковременные дожди, 
грозы, ветер переменный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
21—26 градусов тепла, на севере
— 8 — 13 градусов тепла.

16— 17 мая — переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер пере
менный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 6 — 11 граду
сов тепла, днем 17—22 градуса 
тепла.

фабрики, торговые базы строить 
площадки отказываются.

— Будет ли что нового в этом 
году в обслуживании пассажиров? 
Как решается вопрос об автовок
зале?

— Автовокзал у нас стал прит
чей во языцех. Все соглашаются: 
без своего автовокзала нельзя. Но 
когда предложили железнодорож
никам: «Пустите нас к вам», те 
замахали руками. А ведь есть те
леграмма министра путей сооб
щения о предоставлении места в 
железнодорожных вокзалах авто
станциям.

В июле мы собираемся открыть 
автоэкспедиционное агентство, ко
торое будет заниматься‘транспорт
ными услугами, предварительной; 
продажей билетов на самолеты) 
поезда, теплоходы и автобусы.

Улучшится внутригородское об
служивание пассажиров. Автобу
сы будут оборудованы кассокопил- 
ками. Некоторые маршруты будут 
переведены на бескондукторное 
обслуживание.

— Увеличится ли количество 
автобусов в летний период на ли
ниях, ведущих в места отдыха тру
дящихся?

— Да. Для любителей загород
ных прогулок в субботние и вос
кресные дни в районы Богашева, 
Басандайки, Синего Утеса будут 
курсировать автобусы через каж
дые пятнадцать—двадцать минут. 
Учли мы и пожелания жителей Че
ремошников, спичечной фабрики 
«Сибирь», жилмассива по проспек
ту имени Фрунзе. Для них выде
ляем автобусы-экспрессы.

— Увеличится ли парк такси?
— В городе таксомоторный 

парк у нас насчитывает около че
тырехсот машин. Половина из 
них стоит — нет запасных частей. 
Чтобы томичи не испытывали не
достатка в машинах, мы организо
вываем двухсменную работу так
систов. В скором будущем откро
ем еще один диспетчерский пункт 
такси. Пополнится у нас парк ав
тобусов. Мы приобретем сорок 
машин ЛИАЗ-158, тридцать 
ПАЗ-652 и десять ПАЗ-651.

— Ну, а теперь о районном со
общении. Что здесь будет нового?

— Сейчас в Шегарке, Асине, 
Колпашеве строятся гаражи, в 
Бакчаре, Кожевникове намечено 
строительство профилактория для 
автомобилей. Сейчас несколько 
линий обслуживают два—три ав
тохозяйства. Это вносит разно
бой в работу. В ближайшие годы 
необходимо открыть еще одно ав
тохозяйство, которое будет за
ниматься загородными перевозка
ми. Это повысит культурное об
служивание пассажиров. На район
ных линиях будут курсировать бо
лее комфортабельные автобусы 
ПАЗ-652, «Турист».

Пока у нас бедная произ
водственная база. В этом году нам 
отпущены лимиты на проектиро
вание двух гаражей на двести ав
тобусов и двести пятьдесят таксо

моторов. Строительство гаражей 
начнется з 1967 году.

— У нас есть претензии к строи
телям дорог, — сказал в заключе
ние нашей беседы Владимир Алек
сеевич Верещак. — Дорожники 
подчас не учитывают, что дороги 
не только для машин, но и для 
людей. Часто «забывают» они да
же в крупных населенных пунк
тах поставить типовые автобусные 
станции, где ожидающие могли бы 
укрыться от дождя, солнца. Да и

качество дорог оставляет желать 
много лучшего... И еще об авто
заправочных станциях. В Томске 
их две. Нагрузка на каждую на
столько велика, что машины вы
нуждены простаивать на заправке 
длительное время. Томская конто
ра «Нефтеснаба» уже два года 
получает средства на строитель
ство бензоколонок. И два года 
ждут шоферы, когда же они будут 
построены.

Спорт  НОВЫЕ МАСТЕРА, 
Н О В  Ы Е  Р Е К О Р Д Ы

В.. Ч И КИ Ш  ЕВ.

ОГНИ ТОМСКА. I
Фото Г. Ткаченко. | Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Закончилось лично-командное пер
венство области по пулевой стрель
бе, в котором приняли участие силь
нейшие спортивных обществ «Бу
ревестник», «Динамо», Советской Ар
мии и спортивного клуба «Янтарь»: 
Предстоящее в тоне первенство Си
бири и Дальнето Востока предопре
делило остроту борьбы ■— каждый 
стремился войти в состав сборной 
команды области.

Соревнования начались стрельбой 
из боевого пистолета у мужчин и 
из малокалиберного пистолета у 
женщин. В обоих упражнениях по
бедили стрелки «Янтаря». Коробко 
выбил 577 очков из 600 возможных, 
что превышает норматив кандидата 
в мастера спорта, а Федорова с боль
шим преимуществом победила сре
ди женщин (553 очка). В стрельбе 
лежа из малокалиберной винтовки 
победила неоднократная чемпионка 
Сибири и Дальнего Востока Лебеде
ва («Буревестник»). Она выбила 
577 очков. Такой же результат был 
зафиксирован и у победителя среди 
мужчин Пугачева' («Янтарь»).

Сравнительно невысокие резуль
таты были показаны в стрельбе из 
малокалиберного пистолета по пяти 
силуэтам, где лишь победитель сре
ди мужчин Верховский («Янтарь») 
сумел преодолеть перворазрядный 
рубеж (568 очков). Что ' каЬается 
женщин, то представительница это
го же спортклуба Москалева всего 
на одно очко превысила норму вто
рого разряда (261 очко).

Непогода сказалась на результа
тах стрелков, выполнявших малока-

И П П О Д Р О М
Томский ипподром откры л летний 

сезон соревнованиями ры систы х и 
верховы х лошадей. М астер-наездник 
Н. Н. Метелев в упорной борьбе за 
воевал первое место в призе откры 
тия летнего бегового сезона на ры са
ке Толмаче. В другом заезде на 11 
секунд улучш ил свою резвость ры 
сак  Трескучий, управляем ы й В. А. 
Абакумовым. Он финиш ировал пер
вым. В розы гры ш е приза в честь 
Дня Победы победил молодой наезд
ник М. А дылгареев на Куплете. Он 
такж е был победителем в другом за 
езде на ры саке Тамбурине.

либарпый стандарт 3 x 2 0  (лежа и с 
колена, стоя — по 20 выстрелов). 
Здесь победителями вышли стрелки 
«Буревестника»: Семенихин — 550 
н Зотова — 518 очков.

Бояшпой успех сопутствовал 
стрелкам из малокалиберного пистг/>. 
лета по мишени с черным кругом на 
50 метров. Два новых мастера спор
та, три кандидата в мастера, два но
вых рекорда области — таков итог 
выполнения этого упражнения. Ус
пех сопутствовал стрелкам «Янта
ря». Победитель среди мужчин Вер
ховский не только впервые преодо
лел мастерский рубеж, выбив 553 
очка, но и установил новый рекорд 
области. Норму мастера спорта вы
полнил и Коробко —- 551 очко. Кан
дидатами в мастера спорта стали 
Русаков, Иванов (оба «Янтарь») и 
динамовец Носиков.

В итоге пятидневной напряжен
ной борьбы на первое место вышли/ 
стрелки спортивного клуба «Ян
тарь», набравшие 123 очка. Они за
воевали переходящий приз обл- 
сиортоовета. На втором месте — 
команда «Динамо» (54 очка). Далее 
следуют команды «Буревестника» и 
Советской Армии. Сейчас скомплек
тована сборная команда, которая 
после учебно-тренировочных сбо
ров примет участие в зональных 
соревнованиях.

О. МИРЕЦКИИ, 
судья республиканской кате
гории, главный судья соревно
ваний.

О Т К Р Ы Т
Наездник первой категории У. Юсу

пов завоевал первенство на' ры саке 
Лачуга.

Хорошо вы ступали в этот день н а 
ездники на верховы х лош адях как  в 
скачках на разны е дистанции, так  и 
в джигитовке, и в преодолении пре
пятствий. Аплодисменты зрителей 
заслуж ил тренер верховы х лошадей 
В. Слесарев, на  своем любимце Сум
буре продемонстрировавш ий вы с
шую ш колу верховой езды.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

15 мая, последний раз в сезоне 
— «В д е н . свадьбы».

16 мая, днем — «Мой бедны й Ма
рат»,

вечером последний раз в сезоне — 
«Требуется лжец».

17 мая —  «Мой бедный М арат».
18 мая. закры тие сезона, послед

ний спектакль — «Мой бедны й Ма
рат».

ЦИРК
22 мая открытие сезона

Начало цирковы х представлений: 
дневны х — е 12 час., вечерних — в 
17 и  20 час.

Принимаются коллективные заяв
ки.

Открыта предварительная продажа 
билетов в кассе городского сада, те
лефон № 60-46. дополнительный 62.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Ж или-бы ли 
ста р и к  со старухой »  (две серии)
— 9, 11-25, 13-50, 16-25. 19. 21-35. 
М алый зал — «О глянись в пути »
— 9 10-45, 12-30, 14-25, 16-20,
18-15. 20-10, 22-05.
Зал н и н о х р о н и ки  — «Загадочны й 
102», «Двадцать ш агов к  солнцу» , 
«Возвращ енное время» — 9, 11, 
13, 15 17, 19, 21. «П едагогические 
раздум ья» —  10, 12. 14, 16, 18,
20. 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ж или-бы ли ста
р и к  со старухой »  (две серии)-—9, 
11-35, 14-10, 16-45, 19-20, 21-55. 
Зеленый зал — «О глянись в пути »
— 11-05, 13, 14-55, 16-50. 18-45,
20-4ь, 22-35. «Девятьсот незабы 
ваемы х дней» — 9, 10.

имени И. ЧЕРНЫ Х’
Больш ой зал — «Ж или-были 
с та р и к  со старухой »  (две серии)
— 9-30. 12, 14-30. 17, 19-30, 22. 
М алый -зал — «О глянись в пути»
— 10. 11-45, 13-30, 15-15. 17-10.
18-55. 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
— «Ко мне, М ухтар !»  — 9-30,
11-10, 12-50. «Ж аворонок»  — 14-30,
16-20. 18-10, 20. 21-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «М аленькие  истории  о детях, 
которы е...»  — 13. «Отец солдата»
—  15, 17. «Дон Сезар де Базан» — 
19, 21.

•КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Ж енитьба Бальзаминова» —
12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40, 21-30. 

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ч ертенок» — 15, 17.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Суббота, 15 мая

18.00. Вам, малыши! «На экране — 
детский сад» и мультипликационный 
фильм «В раждебная стрельба». 18.30. 
Ф естиваль музыки П. И. Чайковско
го. «С траницы  ж и зн и  ком позитора» . 
19.00. «Мир за  неделю». 19.15. Очерк 
«Отпустите мой народ». 19.35. «Клоп», 
М узыкальная сатира по пьесе В. Мая
ковского. 20.20. Рассказы  об искус
стве. «Художник Федор Реш етников». 
20.30. «Томск м узы кальны й». 20.45. 
Телевизионные новости. 21.00. Кино
повесть «Карамболь».

Томский отдел «Энергосетьпро- 
ект» приглашает на проектную ра
боту инженеров и техников: свя
зистов, электриков, сметчиков, 
сантехников, строителей, топогра
фов.

Здесь же требуются: электро
монтер, бухгалтер и шофер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, отдел 
кадров.

Типографии №  2 «Красно-е зна
мя» требуется электрослесарь.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66.

Томский аэропорт доводит до сведения авиапассажиров и 
грузоотправителей, что с 15 мая с. г. вводится новое весенне
летнее расписание движения самолетов. Значительно увеличе
но количество рейсов на линиях союзного значения, а также 
производятся полеты в районы Томской области: Бакчар, Пар- 
биг, Пудино, Подгорное, Колпашево, Батурине, Белый Яр.

Предварительная продажа билетов для рейсов всех направ
лений производится в городском агентстве аэрофлота (проспект 
имени Кирова, 17).

За справками обращаться по телефонам: 37-08 —справочное 
бюро агентства; 35-76—справочное бюро аэропорта.

Средняя школа № 24 г. Томска 
с преподаванием ряда предметов 
на английском языке

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащихся в первые классы. 
Обучение английскому языку 

начинается со второго класса.
Прием заявлений . до 1 июня 

1965 г.
Обращаться: г. Томск, улица Бе

лозерская, 12. 2— 1

Спортивному комбинату ДСО 
«Труд» срочно требуются: худож
ник, рабочий, дворник, сторож и 
контролеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

Сменная школа рабочей моло
дежи № 9

ПРОВОДИТ ПРИЕМ
учащихся на 1965—66 учеб

ный год в 5 —11 классы, в том 
числе по ускоренному курсу обу
чения.

С 1 августа будут работать под
готовительные курсы для поступа
ющих в школу.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 81.

Томскому управлению «Росглав- 
втормета» требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18.

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
для работы в северных районах 
Томской области требуются инже
неры и техники—строители.

В аппарат треста требуются 
инженеры, техники. Жилой пло
щадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефоны 51-66, 
32-19.

Томской областной дирекции 
радиотрансляционных сетей тре
буются на постоянную работу: 
инженер^ и техники радиофика
ции и телефонизации, монтеры, 
подсобные рабочие, ученики мон
теров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93. 2 —1

Телефоны: ответ. секретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23,
идеологического  — 47-45 и 42-46,
пром ы ш ленности , строительства и 
транспорта — 37-75, сел ьско хозя й 
ственного  ■ -  37-39, сове тско го  стр о и 
тельства и бы та — 17-77, писем  и раб
сел ькоровской  сети — 37-38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухгалтерии  и 
отдела объявлений — 37-36 стеногра
ф истки  *  52 02.

г. Томск, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».

К301221 Заказ № 2565

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


